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No dia em que comemorou 38 
anos de vida, a prenda não po-
dia ser melhor: a Associação 
Desportiva Juventude S. Marti-
nho inaugurou uma nova ban-
cada e a pavimentação da rua 
de acesso ao parque despor-
tivo, uma homenagem a João 
Forte, um dos fundadores da 
Juventude S. Martinho.
O financiamento total das in-
tervenções foi de 149 mil euros, 
sendo o custo de melhoria da 
bancada 12 700 euros e o cus-
to da pavimentação da rua 137 
mil euros, ambos financiados 
pelo Município de Barcelos.
Na cerimónia de inauguração, 
o Presidente da Câmara Muni-
cipal de Barcelos, Mário Cons-
tantino Lopes, destacou o fac-
to de o clube ter homenageado 
um dos fundadores da asso-
ciação. “Quando temos a ca-
pacidade de reconhecer todos 
aqueles que fizeram e lutaram 
pelo desenvolvimento de uma 
freguesia, de uma coletivida-
de, é sinal que respeitamos o le-
gado que nos deixaram, por is-
so bem hajam por essa atitude”.
O edil barcelense disse tam-
bém ser “um privilégio mui-
to grande estar em mais nu-
ma inauguração”, pois tal 
significa “mais um passo no 
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EDITORIAL

A PALAVRA DO VEREADOR, ANTÓNIO RIBEIRO

Barcelos: Capital Mundial da 
Saúde Mental e Referência 
Global
A saúde mental é um tema cada 
vez mais urgente, com níveis 
crescentes de stress, ansiedade 
e depressão, afetando particu-
larmente grupos vulneráveis 
como crianças, idosos, migran-
tes e pessoas em situação de po-
breza. O bem-estar psicológico 
não é apenas uma necessidade 
individual, mas uma questão 
pública com profundas impli-
cações sociais e económicas.
Barcelos, através do atual exe-
cutivo, tem demonstrado um 
compromisso exemplar nessa 
área, sendo reconhecida pe-
la Federação Mundial para a 
Saúde Mental como a primeira 
Capital Mundial da Saúde Men-
tal. Esse título histórico refle-
te o pioneirismo do município 
na implementação de políticas 
inovadoras e na promoção do 
bem-estar coletivo. Como des-
tacou Tsuyoshi Akiyama, pre-
sidente da Federação, esta dis-
tinção é um marco global que 
posiciona Barcelos como refe-
rência na integração da saúde 
mental em todas as esferas da 
sociedade.
Um Plano de Ação Abrangen-
te e Inclusivo
Para responder a este desafio, 
foi aprovado um Plano de Ação 
monitorizado pela Federação 
Mundial, que vai além dos 
diagnósticos clínicos e abran-
ge populações em situação de 
vulnerabilidade social. Para 
além da população geral, são 
realizadas iniciativas volta-
das para pessoas em situação 
de sem-abrigo, vítimas de vio-
lência doméstica, migrantes, 
comunidades LGBTQIA+ e pes-
soas com deficiência, que vi-
sam combater o estigma e pro-
mover ambientes inclusivos e 
saudáveis.
A criação da Rede Municipal 
de Saúde Mental, a primeira 
em Portugal, é um dos gran-
des avanços desse compro-
misso. Com a adesão de 70 ins-
tituições, a rede estabeleceu 
um plano de trabalho alinha-
do com o Plano Global, promo-
vendo ações conjuntas para 

fortalecer o suporte psicológi-
co e social na comunidade.
Investimento na Prevenção e 
no Apoio às Escolas
O desenvolvimento emocional 
e cognitivo na infância e ado-
lescência é fundamental para 
uma vida equilibrada. Por is-
so, Barcelos tem investido for-
temente na prevenção e inter-
venção precoce, com progra-
mas de apoio psicológico nas 
escolas e campanhas de sensi-
bilização. Em parceria com a 
Coordenação Nacional de Po-
líticas de Saúde Mental, foram 
implementados projetos piloto 
no 3º ciclo e ensino secundário, 
ampliando a conscientização e 
criando espaços de diálogo so-
bre o tema.
Expansão da Ação para o Ní-
vel Europeu e Global
O reconhecimento de Barce-
los como referência em saúde 
mental não se limita ao contex-
to local. Em abril, o município 
apresentará a sua experiência 
no Parlamento Europeu, pro-
movendo parcerias entre ins-
tituições europeias, governos, 
universidades e organizações 
internacionais para fortalecer 
a saúde mental como priorida-
de política.
Além disso, Barcelos liderará 
a criação da Rede Europeia de 
Saúde Mental, uma plataforma 
de colaboração entre cidades 
para compartilhar boas prá-
ticas e desenvolver soluções 
inovadoras. Ainda este ano, o 
município acolherá o Congres-
so Mundial da Federação, reu-
nindo os principais especialis-
tas do setor para fortalecer po-
líticas públicas e ampliar o im-
pacto global da iniciativa.
Novos Serviços e Infraestru-
turas Especializadas
Localmente, Barcelos continua 
a expandir os seus serviços de 
suporte. Este ano, estão priori-
zadas medidas como:
Criação da Equipa Comuni-
tária de Saúde Mental, com-
posta por profissionais de di-
versas especialidades para 
atuar na prevenção, educação 
e tratamento de transtornos 
psicológicos.
Diálogo com o Ministério da 

Saúde para estabelecer uma 
Unidade Residencial Espe-
cializada em Alzheimer e 
Doenças Neurodegenerati-
vas, atendendo a uma necessi-
dade crescente da comunidade.
Pressão política para a imple-
mentação de uma Residência 
de Apoio Moderado, garantin-
do suporte a pessoas com doen-
ças mentais graves e amplian-
do a capacidade de resposta do 
município.
Uma Abordagem Integrada 
para um Futuro Mais 
Saudável
A saúde mental em Barcelos é 
tratada de forma transversal, 
considerando não apenas a ne-
cessidade de cuidados médicos, 
mas também os fatores sociais, 
económicos e ambientais que 
influenciam o bem-estar psi-
cológico. Para consolidar essa 
abordagem, está em desenvol-
vimento um Plano Estratégico 
de Saúde e Bem-Estar, que con-
ta com a participação da comu-
nidade na criação de soluções 
eficazes e sustentáveis.
Tem sido incessante, rigoroso e 
integrado o trabalho deste exe-
cutivo na procura e implemen-
tação de soluções e respostas 
para a promoção da saúde men-
tal em Barcelos. Muitas dessas 
ações podem parecer invisí-
veis no dia a dia, mas são fun-
damentais para manter Barce-
los como um exemplo mundial 
de inovação e boas-práticas 
em saúde mental, tratada com 
a prioridade que merece. Com 
este executivo, diariamente 
empenhado em tornar possível 
o que é necessário, Barcelos é, e 
continuará a ser, um lugar on-
de o bem-estar e a solidarieda-
de andam de mãos dadas.

NAS COMEMORAÇÕES DOS SEUS 38 ANOS

Juventude S. Martinho inaugurou 
nova bancada e rua de acesso ao 
parque desportivo

desenvolvimento do nosso con-
celho. Cada vez que, em parce-
ria com as juntas de freguesia, 
coletividades, clubes desporti-
vos, nós conseguimos dar uma 
nova alegria às populações, é 
sinal de que estamos a ir no 
caminho certo”.
Por seu turno, o Presidente da 
União de Freguesias, Manuel 
Simões, definiu o momento co-
mo sendo de “reunião de todos 
os que contribuíram, Câmara, 
Clube e União de Freguesias, 
para fazer deste clube o que 
ele é hoje. A dedicação de todos 
nós tem tornado este clube um 
exemplo”.
Na mesma linha de pensamen-
to, o Presidente da Assembleia 
Geral da Associação Desporti-
va Juventude S. Martinho, Mi-
guel Pereira, destacou o per-
curso do clube: “ao longo des-
tes anos, temos construído e 
conquistado grandes feitos, 
quer desportivos, quer de cria-
ção de infraestruturas. Home-
nageio aqui o João Forte. Home-
nageá-lo por aquilo que fez pe-
lo nosso clube. A atribuição do 
seu nome a esta rua, que agora 
pavimentamos, é uma home-
nagem que bem merece e uma 
forma de perpetuarmos o seu 
legado”.
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NA ASSINATURA DA CARTA DE COMPROMISSO

Presidente da Câmara pede ao Governo urgência 
no lançamento do projeto do Novo Hospital
O Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Barcelos pediu ao 
Governo urgência no lança-
mento do concurso do proje-
to do Novo Hospital. Mário 
Constantino Lopes falava na 
cerimónia de assinatura da 
carta de compromisso entre 
a Câmara Municipal de Bar-
celos e a Unidade Local de 
Saúde de Barcelos/Esposen-
de para a criação do Siste-
ma Local de Saúde, que de-
correu no dia 24 de janeiro, 
e que contou com a presença 
da Secretária de Estado da 
Saúde, Ana Povo.
Presentes na cerimónia esti-
veram também o Presidente 
da Câmara de Esposende, Gui-
lherme Emílio, o Presidente 
do Conselho de Administra-
ção da Unidade Local de Saú-
de Barcelos/Esposende, Tiago 
Gonçalves, o vogal executivo, 
Ricardo José Mendes Salgado 
Vieira, corporações de bom-
beiros, representantes de vá-
rias entidades e profissionais 
de saúde.
O edil de Barcelos, depois de 
sublinhar a importância des-
ta Carta de Compromisso para 
a criação do Sistema Local de 
Saúde de Barcelos/Esposende, 
aproveitou a ocasião para rei-
terar a importância da cons-
trução do Novo Hospital na 
prestação de cuidados de saú-
de das populações de Barcelos 
e Esposende.

“Sozinhos vamos mais rápido, 
juntos vamos mais longe” foi 
assim que Tiago Gonçalves, 
Presidente do Conselho de Ad-
ministração da Unidade Local 
de Saúde Barcelos/Esposende 
se dirigiu a todos os presentes 
afirmando que “esta cerimó-
nia vem aprofundar a relação 
com a comunidade em que nos 
inserimos. Une a ULS às au-
tarquias no propósito da cria-
ção do Sistema Local de Saúde 
2025 que envolverá toda a co-
munidade. Estamos compro-
metidos com uma ULS de pes-
soas, feita de pessoas e para as 

pessoas, numa lógica de proxi-
midade em rede e na melhoria 
do bem-estar da comunidade.”
Tiago Gonçalves terminou fe-
licitando “o Presidente da Câ-
mara Municipal de Barcelos, 
o Presidente da Câmara de Es-
posende, e o Deputado da As-
sembleia da República, Carlos 
Reis, que sempre foram fir-
mes defensores desta legítima 
vontade dos barcelenses e dos 
esposendenses”.
Da parte do Governo, a Secre-
tária de Estado da Saúde, Ana 
Povo, disse não ter “quais-
quer dúvidas que estratégias 

comuns permitem identificar 
com maior equidade as de-
sigualdades existentes, quer 
a nível local, quer a nível re-
gional, sempre com o mesmo 
objetivo: garantir um acesso 
excecional e de qualidade aos 
cuidados de saúde por parte 
da população”. Em resposta 
ao Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Barcelos, Ana Po-
vo garantiu ir perceber junto 
da tutela em que ponto está o 
processo, salientando que a 
Unidade Local precisa e care-
ce urgentemente de um Novo 
Hospital”.

Assinatura de Protocolos e 
Acordo de Colaboração com 
IPPSS’s
No decorrer da cerimónia, 
foram ainda assinados Pro-
tocolos de colaboração com a 
Santa Casa da Misericórdia de 
Barcelos e o Instituto de Saú-
de S. João de Deus e um Acordo 
de Colaboração com a Santa 
Casa da Misericórdia de Espo-
sende para, no primeiro e se-
gundo casos, melhorar o aces-
so aos cuidados paliativos e, 
no terceiro caso, promover a 
criação de um Centro de Aten-
dimento Clínico para doentes 
não urgentes ou pouco urgen-
tes. Estiveram presentes na 
assinatura destes protocolos/
acordos os representantes das 
entidades: Nuno Reis, Prove-
dor da Santa Casa da Mise-
ricórdia de Barcelos; Emí-
lia Vilarinho, Provedora da 
Santa Casa da Misericórdia 
de Esposende; e Luís Daniel, 
Diretor do Instituto S. João 
de Deus. Estes acordos entre 
a ULS e as IPSS’s trazem con-
sigo ferramentas inovadoras 
e fundamentais para a valo-
rização de uma resposta mais 
rápida aos cidadãos do nosso 
território. Estas ferramentas 
não são apenas um avanço na 
rapidez da resposta, mas um 
ref lexo no compromisso em 
melhorar a eficiência do nos-
so sistema de saúde.

Jardim de Infância de Chorente vence Concurso “Natal Ecológico 2024” - Prémio do Júri
O Jardim de Infância de Cho-
rente foi o grande vencedor do 
“Prémio do Júri” do concur-
so” Natal Ecológico”, edição de 
2024, sendo contemplado com 
300 euros. Na segunda posi-
ção, ficou o trabalho realiza-
do pela Associação de Pais e 
Encarregados de Educação de 
Abade de Neiva, arrecadando 
200 euros, enquanto o tercei-
ro posto coube à Escola Básica 
de Remelhe, que receberá 100 
euros. Esta tabela classificati-
va resulta da votação de um 
júri composto por vários de-
partamentos do Município de 

Barcelos. 
Quanto à categoria “Prémio 
do Público”, cuja votação de-
correu online, saiu vencedor o 
Centro Escolar da Várzea, que 
irá receber um prémio de 100 
euros. Os restantes 28 partici-
pantes no concurso receberão 
o prémio de participação, no 
valor de 50 euros.
Recorde-se que os trabalhos 
elaborados pelos alunos das 
escolas concorrentes estive-
ram em exposição no Largo da 
Porta Nova (Jardim dos Assen-
tos), durante a época natalícia.
Ao todo, participaram no 

concurso” Natal Ecológico”, 
edição de 2024, vinte e no-
ve trabalhos alusivos à qua-
dra natalícia, todos eles fei-
tos “com material reutilizado/
reciclado” e elaborados por 
crianças de jardins de infân-
cia, alunos do 1.º, 2.º e 3.º ci-
clos, IPSS’s, ensino especial e 
associações de pais.
Paralelamente à mostra destes 
trabalhos, patentes no Largo 
da Porta Nova, os mesmos es-
tiveram em exposição virtual 
no Facebook do Município, en-
tre os dias 20 de dezembro e 7 
de janeiro, até às 10h00.
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“O Politécnico do Cávado e do 
Ave tem sido a grande alavan-
ca no acesso dos jovens barce-
lenses ao Ensino Superior. Na 
década 1990, Barcelos estava 
abaixo da média da região e 
da média nacional no número 
de jovens que frequentavam 
o ensino superior. Passados 
trinta anos, os números in-
verteram-se significativa-
mente, estando agora o nosso 
concelho acima da média re-
gional e da média nacional”. 
Esta foi uma das frases que 
marcou o discurso do Presi-
dente da Câmara de Barcelos, 
Mário Constantino Lopes, na 
cerimónia do trigésimo ani-
versário da criação do IPCA.
Na sessão solene, realizada a 
19 de dezembro, na presença 
do Ministro da Educação e do 
Ensino Superior, o autarca 
de Barcelos deixou palavras 
de agradecimento a todos os 
que, ao longo destas três dé-
cadas, contribuíram para a 
expansão e afirmação do IP-
CA, transformando esta ins-
tituição numa das mais rele-
vantes e prestigiadas do nos-
so país.
Mário Constantino Lopes re-
lembrou a luta que o então 
Presidente da Câmara, Fernan-
do Reis, travou para conseguir 
que o Politécnico do Cávado e 
do Ave tivesse sede em Barce-
los. “Permitam-me que as mi-
nhas primeiras palavras sejam 
dirigidas ao Dr. Fernando Reis 
que, na altura, contra tudo e 
contra todos, incluindo gran-
des figuras políticas do seu 
próprio partido, moveu inten-
sa atividade e esforço que tive-
ram como desfecho que a sede 

do IPCA ficasse na nossa cida-
de de Barcelos e que, a partir 
daqui, viesse a ser construída 
uma história e um percurso 
que não só honram a institui-
ção como toda esta região. Mui-
to, muito obrigado, Dr. Fernan-
do Reis”, disse o atual Presiden-
te da Câmara.
Mário Constantino Lopes subli-
nhou ainda a colaboração que 
o Município de Barcelos tem ti-
do com as direções do Politéc-
nico. “O dinheiro que se empre-
ga na Educação não deve nem 
pode ser visto como um custo 
financeiro, antes, e pelo con-
trário, o dinheiro que financia 
a Educação é um dos melhores 
investimentos que podemos 
fazer para o desenvolvimento 
dos nossos jovens e o progresso 

da nossa população”, concluiu.
Presente na cerimónia, o Mi-
nistro da Educação e do Ensi-
no Superior, Fernando Alexan-
dre, parabenizou o IPCA, pelos 
30 anos de existência, e assina-
lou que esta instituição é “uma 
marca na transformação do en-
sino superior. Um dos melhores 
exemplos daquilo que as insti-
tuições superiores têm feito.” O 
Politécnico do Cávado e do Ave 
“é um motivo de orgulho para 
o país”, concluiu.

Presidente do IPCA: “cons-
truímos uma bonita história”
Maria José Fernandes, Presi-
dente do IPCA, corroborou as 
palavras do edil de Barcelos. 
Para a líder do Politécnico, o 
IPCA é “o motor e alavanca” do 

território onde está implanta-
do. “Promovemos o desenvol-
vimento regional volvidos 30 
anos. Construímos uma bonita 
história com aqueles que nos 
ajudaram a trilhar este cami-
nho de sucesso”. Maria José Fer-
nandes realçou a colaboração e 
a contribuição das instituições 
da vida pública e civil no suces-
so da instituição a que preside. 
“Somos o que somos, graças ao 
envolvimento e participação 
de todos os municípios envol-
vidos. Durante 30 anos, traba-
lhamos em rede com os municí-
pios, empresas, todos os atores 
dos territórios onde estamos 
inseridos, contribuindo para 
uma melhor coesão territorial. 
Estamos há 30 anos a construir 
o futuro”.

IPCA COMEMOROU 30 ANOS

Presidente da Câmara elogia trabalho do 
IPCA no desenvolvimento do concelho

A Câmara Municipal de Barce-
los aprovou um reforço para 
apoiar o trabalho de três asso-
ciações de proteção animal – as 
que desenvolvem programas 
CED - Capturar-Esterilizar-De-
volver. A medida, tomada na 
habitual reunião quinzenal do 
Executivo camarário, é uma 
adenda aos acordos de colabo-
ração anteriormente assinados 
e destina-se à atribuição de ra-
ções animais.
Nesse sentido, a Orelhas Sem 
Dono - Associação Protetora de 
Animais Abandonados - vai re-
ceber 360kg de ração animal, 
correspondente à alimentação 
de 1/3 dos gatos identificados 
pela associação. De igual mo-
do, a Associação GAAP - Grupo 
de Amigos dos Animais da Pou-
sa - receberá 202kg de ração pa-
ra os mesmos efeitos, o mesmo 
acontecendo com a SOS Bigo-
des - Grupo de Resgate Animal 
Associação, a quem serão atri-
buídos 446kg de ração, também 
correspondentes à alimentação 
de 1/3 dos gatos que identificou 
até à data desta deliberação. Es-
tas medidas de apoio implicam 
um custo de cerca de três mil 
euros.

Câmara reforça 
apoio às associações 
de proteção animal 
com ração para 
gatos
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FINANÇAS MUNICIPAIS   

Câmara vai gerir Orçamento de 140 milhões 
de euros 
O Executivo da Câmara Muni-
cipal de Barcelos vai gerir, no 
decorrer do ano de 2025, um 
orçamento de 140 milhões de 
euros, o maior montante de 
sempre. Depois de aprovado 
pelo Executivo camarário, o 
Plano e Orçamento também 
foi aprovado pela Assembleia 
com votos favoráveis da es-
magadora maioria dos depu-
tados municipais.
Sob o lema, ambição e trabalho 
no desenvolvimento de Barce-
los, o Plano e Orçamento para o 
próximo ano decorre do traba-
lho já feito nos primeiros três 
anos do atual Executivo, e pro-
jeta a realização de um novo 
patamar de desenvolvimento 
do concelho.
Segundo o Presidente da Câma-
ra, Mário Constantino Lopes, 
trata-se de “um Plano susten-
tado nos compromissos que a 
maioria 'Barcelos Mais Futuro' 
assumiu junto dos barcelenses 
e pauta-se por ser um documen-
to ambicioso e exigente; rigoro-
so e consistente; e confiante e 
promovedor da coesão social e 
territorial”.
O autarca sustenta que o Plano 
e Orçamento “é ambicioso e exi-
gente, porque inscreve inúme-
ras e importantes obras, mui-
tas delas no âmbito dos finan-
ciamentos do PRR, cujo limite 
temporal para a sua execução é 
junho de 2026”. Acrescenta que, 
“além de ambicioso e exigente, 
é, simultaneamente, rigoroso e 
consistente. “Rigoroso e consis-
tente, porque, assentando na 
otimização dos recursos finan-
ceiros, os aloca a projetos que, 
no seu conjunto, visam suprir 
lacunas estruturais e promo-
ver o desenvolvimento equita-
tivo e integral do nosso conce-
lho”. Afirmando que tem uma 

“enorme confiança na capaci-
dade realizadora do Município 
e dos Barcelenses”, Mário Cons-
tantino Lopes vinca que todo o 
trabalho do Executivo tem co-
mo “grande objetivo a imple-
mentação de políticas, ações e 
projetos capazes de promover 
a coesão social e territorial e o 
desenvolvimento do concelho.”
Os grandes números do 
orçamento
O valor global do Orçamento 
para 2025 ascende a 140 mi-
lhões de euros, o maior mon-
tante de sempre, sendo supe-
rior ao de 2024 em mais de 16 
milhões; ao de 2023, superior 
em 43 milhões, e ao de 2022, su-
perior em 54 milhões de euros.
Desse montante de 140 milhões, 
mais de 98 milhões serão pro-
venientes de receita corrente e 
cerca de 41 milhões de receita 

de capital.
Quanto à despesa, 79 milhões 
dizem respeito a despesas cor-
rentes; e 61 milhões destinam-
-se a despesas de capital, ou 
seja, investimento em obras 
públicas. Sublinhe-se que a 
despesa corrente reflete uma 
redução de 5 milhões de euros, 
quando comparada com o ano 
anterior (- 13.40%).
Destaque-se também a previ-
são de uma poupança corrente 
de mais de 19 milhões de euros, 
montante que será afeto a mais 
investimento. Nota importante 
a reter: pelo terceiro ano con-
secutivo, não haver quaisquer 
aumentos das taxas previstas 
nos regulamentos municipais, 
nem das taxas tributárias dos 
impostos.
O Plano e Orçamento do pró-
ximo ano vai continuar a 

privilegiar as famílias e a po-
tenciar a economia local. Nes-
se sentido, mantém o regime de 
isenções, e as políticas direcio-
nadas às pessoas mais caren-
ciadas e economicamente mais 
vulneráveis, caso dos exemplos 
do incentivo aos jovens na cons-
trução de habitação própria e, 
ainda, a redução do IMI na ha-
bitação permanente dos agre-
gados familiares, em função do 
número de filhos. Igualmente 
mantêm-se os descontos de 50% 
nas taxas de ocupação de espa-
ços nas feiras semanais e mer-
cados, a isenção de taxas com as 
esplanadas, os transportes pú-
blicos com preço reduzido, e o 
fornecimento de refeições esco-
lares a preços acessíveis, espe-
cialmente para as crianças da 
Educação Pré-Escolar.
Relativamente aos setores que 

vão merecer maiores investi-
mentos, o Orçamento prevê um 
conjunto de iniciativas de ele-
vada dimensão: Programa Ha-
bitação, no âmbito do 1.º Direi-
to; rede viária; equipamentos 
escolares; reconversão de edi-
fícios para creches; centros e 
extensões de saúde; conclusão 
do Mercado Municipal; retoma 
das obras da Casa Condes Vilas 
Boas; passadiços e ecovia do Cá-
vado; construção de Ecocentro; 
bairros comerciais digitais, en-
tre outras.
Importa também sublinhar 
que o Orçamento continua a 
privilegiar e relevar a rela-
ção de colaboração do Municí-
pio com as Juntas de Fregue-
sia, muito frutuosa e virtuosa 
para o desenvolvimento coe-
so do nosso território. Assim, 
em 2025, está previsto manter 
o montante global a transferir 
para as Juntas de Freguesia.
Resumo dos investimentos 
previstos
Do montante a investir ao lon-
go de 2025, 41 milhões de eu-
ros estão destinados às funções 
sociais, com destaque para a 
Educação com 13,5 milhões. 
A Saúde tem inscritos perto 
de 11 milhões de euros para a 
construção do novo Centro de 
Saúde de Barcelos, e reabilita-
ção de mais quatro unidades 
similares.
Na Habitação e Serviços Coleti-
vos, existe uma dotação previ-
sional de mais de 14 milhões de 
euros para a concretização da 
Estratégia Local de Habitação e 
para a construção da ETAR de 
Fragoso e redes de saneamento.
Já a função Económica totali-
za mais de 13 milhões, assu-
mindo particular destaque a 
rede de transportes e vias de 
comunicação.
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SOLDADOS DA PAZ EM FESTA  

Bombeiros Voluntários de Barcelos festejaram 
142 anos de vida
Os Bombeiros Voluntários 
de Barcelos foram recebidos 
nos Paços do Concelho para a 
apresentação de cumprimen-
tos, no âmbito das comemo-
rações do 142.º aniversário 
desta Associação Humanitá-
ria, que se realizaram a 12 de 
janeiro.
Após a revista aos bombei-
ros em parada, frente aos Pa-
ços do Concelho, o Presidente 
da Câmara Municipal, Mário 
Constantino Lopes, felicitou 
a Associação Humanitária 
por mais um aniversário, 
realçando o valor desta no-
bre instituição, assim como 
de todos os elementos da cor-
poração que, com a sua dedi-
cação, empenho e espírito de 
missão, têm servido a nossa 
comunidade.
Mário Constantino Lopes con-
siderou “fundamental o tra-
balho realizado pelos Bombei-
ros”, enalteceu “o esforço de 
todos os voluntários” e subli-
nhou “a necessidade crescente 
de profissionalização na área”. 
Para o edil, só é possível prote-
ger bem se, quem protege, esti-
ver protegido, e a melhor forma 
de o fazer é “investir em equi-
pamentos de proteção indivi-
dual, nos equipamentos de topo 
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tecnológico de combate às di-
versas naturezas de sinistros, e 
na formação constante dos nos-
sos bombeiros”.
Antes, já o Presidente da Dire-
ção da Associação Humanitária 
dos Bombeiros Voluntários de 
Barcelos tinha agradecido a re-
ceção do Executivo municipal, 
afirmando: “é uma honra para a 
Associação ser recebida na casa 
de todos os barcelenses”. Eduar-
do Jorge Reis falou do trabalho 
realizado e das necessidades da 

instituição a que preside, agra-
deceu “a colaboração e o apoio 
prestado pelo Município”, e 
apresentou os números referen-
tes ao ano de 2024, informando 
que foram efetuados 22 589 ser-
viços pela corporação, que con-
ta com 110 elementos.
Eduardo Jorge Reis realçou 
também o papel do voluntaria-
do no quotidiano da Associação 
Humanitária, desafiando a Câ-
mara Municipal de Barcelos a 
apoiar a criação de uma quinta 

Equipa de Intervenção Perma-
nente, que permita dispor des-
tes elementos profissionais 24 
horas por dia, durante 365 dias 
por ano. 
Após a receção nos Paços do 
Concelho, as comitivas dirigi-
ram-se ao Monumento ao Bom-
beiro, homenageando os bom-
beiros falecidos, seguindo de-
pois para o Quartel, onde foram 
condecorados alguns elemen-
tos da corporação pelos bons 
serviços prestados, seguindo-se 

o descerrar de um quadro com a 
fotografia do Presidente da Câ-
mara, que figurará na galeria 
do Salão Nobre da Associação 
Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários de Barcelos. “Estou 
profundamente agradecido por 
este gesto simbólico que me foi 
atribuído. Quero garantir-vos 
que a Câmara Municipal conti-
nuará a estar ao lado dos bom-
beiros do concelho e a apoiar as 
nossas corporações naqueles 
que são os seus anseios e dese-
jos”, disse Mário Constantino.
As cerimónias das comemo-
rações do 142.º aniversário da 
Associação Humanitária dos 
Bombeiros de Barcelos inicia-
ram com a formatura geral, se-
guida do hastear de bandeiras, 
receção às autoridades oficiais 
e convidados, missa soleniza-
da na Igreja Matriz, homena-
gem ao Bombeiro Voluntário, 
inauguração e bênção de viatu-
ras, entrega de condecorações, 
abertura da exposição dos 70 
Anos do Monumento ao Bom-
beiro Voluntário no Quartel 
dos Bombeiros, tendo o progra-
ma de aniversário encerrado 
com um desfile das viaturas do 
serviço de saúde e de combate a 
incêndios pelas ruas do centro 
da cidade.

Câmara Municipal comparticipa compra de 16 viaturas para Bombeiros e 
Associações de Apoio Social
A Câmara de Barcelos apro-
vou  um total de 170 mil euros 
em subsídios a diversas insti-
tuições do concelho destinados 
à aquisição de viaturas. As de-
liberações foram votadas, em 
reunião do Executivo camará-
rio, e abrangem cinco institui-
ções sociais e as três corpora-
ções de Bombeiros do concelho.
A Associação Social de Pereira 
foi contemplada com um apoio 
de 10 000,00€ para aquisição de 
uma viatura de 9 lugares desti-
nada ao transporte de utentes. 
De igual modo, a Casa do Cru-
zeiro, em Airó, foi contemplada 
com uma verba de 10 000,00€, 
também para a aquisição de 
uma viatura com o objetivo de 

melhorar as condições de vida 
e a igualdade de oportunidades 
da população idosa. O mesmo 
montante, 10 000,00€, foi atri-
buído à Casa do Povo de Alvi-
to também para aquisição de 
uma viatura (carrinha de 9 lu-
gares) destinada ao transpor-
te de crianças. Ainda no âmbi-
to da aquisição de viaturas, à 
Associação Portuguesa de Pa-
ramiloidose - Núcleo de Bar-
celos foi atribuído o valor de  
10 000,00€ para a compra de 
uma nova viatura (carrinha de 
9 lugares). Por seu lado, ao CASP 
- Centro de Apoio e Solidarieda-
de da Pousa foi atribuída uma 
comparticipação de 10 000,00€ 
para aquisição de uma viatura 

adaptada ao transporte de uten-
tes incapacitados e com necessi-
dade de cadeiras de rodas.
Corporações dos Bombeiros 
do Concelho apoiadas na com-
pra de onze viaturas
Além daquelas instituições so-
ciais, o Município deliberou 
também um conjunto de apoios 
para as três corporações de 
Bombeiros do concelho. Assim, 
a Corporação de Barcelinhos vai 
receber 50 000,00€, para aqui-
sição de quatro ambulâncias, 
de forma a proceder à renova-
ção e modernização da frota de 
viaturas, imprescindível para 
o cumprimento eficiente das 
missões de socorro e assistência 
que presta à comunidade.

De igual modo, a Associação 
Humanitária de Bombeiros Vo-
luntários de Barcelos vai bene-
ficiar de 50 000,00€ para aqui-
sição de cinco viaturas: uma 
ambulância dedicada ao Socor-
ro (ABSC - Emergência), uma 
viatura especial de mergulho 
e respetivo equipamento des-
tinado ao resgate de pessoas e 
animais em meio aquático, uma 
ambulância dedicada ao Socor-
ro (ABSC - Emergência) para o 
Posto Avançado de Fragoso e 
duas ambulâncias VDTD - Via-
tura Dedicada ao Transporte de 
Doentes.
Para os Bombeiros Voluntários 
de Viatodos, a comparticipa-
ção financeira atribuída é de  

20 000,00€, montante destina-
do à aquisição de duas ambu-
lâncias, uma delas VDTD - Via-
tura Dedicada ao Transporte 
de Doentes, e uma outra deno-
minada ABTM - Ambulância 
de Transportes Múltiplos - que 
tem como particularidade a 
possibilidade de transportar, 
em simultâneo, os utentes sen-
tados, em cadeira de rodas e/ou 
em maca.
A inclusão destes novos veícu-
los na frota das Corporações 
permite não só melhorar a ca-
pacidade de resposta, mas tam-
bém garantir a segurança dos 
voluntários e a prestação de 
um serviço de qualidade aos 
munícipes.
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MUNICÍPIO SAUDÁVEL

Hospital de Barcelos conta com novo sistema 
de radiologia digital avançado
O Hospital de Barcelos já pos-
sui o mais avançado apare-
lho de Radiologia Digital, um 
equipamento moderno de ra-
diologia digital com ampola 
de teto, um investimento to-
tal de cerca de 200 mil euros 
(+IVA) e que corporiza o com-
promisso da ULSBE em ofere-
cer cuidados de saúde mais se-
guros, eficientes e inovadores 
à população.
A sessão, que assinalou a entra-
da em funcionamento do novo 
Raio X, contou com a presença 
do Presidente da Câmara, Má-
rio Constantino Lopes, do Presi-
dente da Câmara de Esposende, 
Guilherme Emílio, do, à data, 
Diretor Executivo do SNS, An-
tónio Gandra D’Almeida, e do 
Presidente do Conselho de Ad-
ministração da Unidade Local 
de Saúde Barcelos/Esposende, 
Tiago Gonçalves.
“Hoje é um dia importante por 
vários motivos. Um deles é este 
novo espaço, com melhores con-
dições para quem precisa vir. 
Outro dos motivos é que, apesar 
de manter a ambição e estarmos 
todos focados na construção do 
novo hospital, não deixamos de 
atender às melhorias que pos-
sam ser feitas para realizar um 
melhor serviço aos utentes” fri-
sou o Presidente da Câmara, 

Mário Constantino Lopes, na 
sua intervenção. Para o Presi-
dente, “a relação que os Muni-
cípios (Barcelos e Esposende) 
têm mantido com o Conselho de 
Administração da ULS tem sido 
profícua, porque temos conse-
guido efetivamente dar passos 
significativos em vários domí-
nios, principalmente no que diz 
respeito à possibilidade de, mui-
to em breve, ter as autorizações 
para avançar para a elaboração 
do projeto do novo hospital”, 

explicou.
A nova sala de radiologia, locali-
zada no Serviço de Urgência, es-
tá equipada com tecnologia de 
última geração, num espaço re-
novado e que reúne as melhores 
condições para utentes e profis-
sionais. “É um equipamento de 
última geração com inúmeras 
vantagens e que é muito sensível 
às doses, quer da pediatria, quer 
para doentes oncológicos, apazi-
guando as doses ao menor pos-
sível e com a melhor qualidade 

de imagem, conseguindo resul-
tados excelentes”, afirmou Mar-
co Rodrigues, responsável do 
Serviço de Radiologia.
Para o Presidente do Conselho 
de Administração da ULS Bar-
celos/Esposende, Tiago Gonçal-
ves, “este novo equipamento de 
Raio X vem começar a substitui-
ção do equipamento que estava 
aqui desde 1994, ou seja, há 30 
anos. Estamos a investir em tec-
nologia de forma a dar respos-
ta às pessoas, e que permitirá 

diagnósticos mais rápidos, efi-
cientes e de alta qualidade”.
Informação adicional
O equipamento de radiologia 
digital com suspensão de am-
pola de teto apresenta carac-
terísticas técnicas avançadas, 
tais como, o auto-tracking, que 
permitirá a realização de exa-
mes mais rápidos, eficientes e 
com qualidade, sempre com a 
prioridade máxima, a otimiza-
ção da dose exposta ao utente, 
sem necessidade de reposicio-
namento, essencial em casos de 
exames complexos, como os de 
traumatologia. Adicionalmen-
te, o equipamento incluirá fun-
cionalidades como a visualiza-
ção automática da dose aplica-
da e programas de melhoria de 
imagem, reforçando os padrões 
de qualidade e segurança.
Benefícios esperados:
•Para os utentes: O novo siste-
ma permitirá menor dose de 
exposição ao utente, maior con-
forto e rapidez nos exames, re-
duzindo o tempo de espera e 
melhorando a experiência no 
atendimento.
•Para os profissionais de saúde: 
Equipamentos de alta precisão 
e eficiência otimizarão o fluxo 
de trabalho, contribuindo para 
diagnósticos mais eficazes e pa-
ra a segurança dos utentes.

Roriz inaugurou Avenida da Igreja

Foi dia de festa. Em Roriz, depois 
de um investimento de 312 mil 
euros, a freguesia passou a dis-
por de uma avenida estruturan-
te que permite melhores acessos 
ao serviço da população. A con-
vite da Junta de Freguesia, o Pre-
sidente da Câmara Municipal 
de Barcelos, Mário Constantino 

Lopes, esteve, no dia 21 de de-
zembro, na cerimónia de inau-
guração da Avenida da Igreja e 
área envolvente, cerimónia que 
contou com a presença de toda 
a Junta e que mereceu a bênção 
do pároco da freguesia, Vítor 
Bruno.
O Presidente da Câmara afirmou 

ser “um gosto muito grande estar 
nesta inauguração”, recordando 
que, em campanha eleitoral, “ti-
nha prometido que se fosse elei-
to iria fazer todos os esforços pa-
ra tornar possível esta obra. Ho-
je cá estamos para a inaugurar 
e cumprir com a nossa palavra”, 
sublinhou. Mário Constantino 
Lopes afirmou ainda que Roriz 
precisava desta obra, e que a sua 
concretização é o corolário da 
parceria que a Câmara tem vin-
do a desenvolver com as fregue-
sias. “Qualquer obra nas nossas 
freguesias, no nosso concelho, é 
uma obra que vem trazer mais 
qualidade de vida, mais desen-
volvimento e condições para 
termos mais segurança, melhor 
circulação e mais mobilidade. 

Esta obra marca a diferença em 
Roriz, uma obra há muito dese-
jada e ansiada, muitos duvida-
vam, mas felizmente foi possí-
vel concretizar”, vincou o autar-
ca barcelense.
Antes, já o Presidente da Junta de 
Freguesia, Luís Gonzaga, tinha 
expressado a sua grande satis-
fação pela realização da obra. “É 
com grande orgulho e satisfação 
que hoje inauguramos esta obra, 
fruto do trabalho árduo, dedica-
ção e do empenho de todos aque-
les que acreditaram no progres-
so de Roriz. Este momento repre-
senta mais do que a conclusão 
de um projeto físico, representa 
o compromisso deste executivo 
da Junta com o bem-estar dos 
cidadãos e a construção de um 
futuro melhor para todos. Esta 

obra de requalificação da Aveni-
da da Igreja responde a uma ne-
cessidade há muito identificada 
e há muito aguardada por toda 
a população de Roriz. Foi pensa-
da por este executivo para servir 
todos vós para melhorar a qua-
lidade de vida, promover o cres-
cimento e reforçar o sentido de 
comunidade que nos une. Nada 
disto seria possível sem a cola-
boração da Câmara Municipal 
de Barcelos. Quero expressar o 
meu agradecimento ao Presi-
dente Mário Constantino Lopes 
pelo apoio e por terem confiado 
e acreditado em nós. Esta obra é 
vossa, está aqui para ser usada e 
preservada, porque o que cons-
truímos hoje juntos será certa-
mente o legado para gerações fu-
turas”, finalizou Luís Gonzaga.
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CANDIDATURA SUBMETIDA COM SUCESSO    

“Festa das Cruzes” já faz parte do Inventário 
Nacional do Património Cultural Imaterial
13 de janeiro de 2025. Esta é a da-
ta que fica para a história como 
o dia em que foi publicada, em 
Diário da República, a Inscrição 
da «Festa das Cruzes» no Inven-
tário Nacional do Património 
Cultural Imaterial, concluindo 
com êxito a candidatura apre-
sentada pelo Município de Bar-
celos, à semelhança do que já ti-
nha sucedido com as produções 
do Figurado, da Olaria e do Bor-
dado de Crivo.
Festa das Cruzes: fé; tradição; 
animação
A Festa das Cruzes espelha a 
crença, a fé e a devoção da co-
munidade cristã barcelense, 
mas também da região (e de 
outras zonas do país), prima-
riamente na Santa Cruz e, pos-
teriormente, na transmutação 
do Senhor Bom Jesus da Cruz. 
A população envolve-se na fes-
tividade e, anualmente, parece 
reencontrar-se, renovando os 
traços mais característicos da 
sua identidade. A festa consti-
tui-se como fator de orgulho 
bairrista, pela sua dimensão em 
termos temporais e número de 
visitantes, quando é comparada 
com outras festividades minho-
tas. Neste sentido, tem um papel 
agregador das comunidades, já 
que nela participam as mais 
variadas faixas etárias. Comu-
nhão festiva que não se restrin-
ge à devoção religiosa, antes se 
estende a uma manifestação de 
socialização muito mais diver-
sificada e abrangente.
As principais vertentes da devo-
ção e do culto religioso são mis-
sa solenizada, a missa solene e a 
procissão da Invenção da Santa 
Cruz, que nos últimos 30 anos 
têm sofrido poucas alterações 
substanciais.
No que concerne à programa-
ção mais laica, esta tem evoluí-
do, acompanhando o progres-
so e o desenvolvimento social, 
cultural e económico da comu-
nidade. Neste sentido, a roma-
ria tem sido organizada de mo-
do a introduzir elementos de 

programação que visam atrair 
e agregar faixas da população 
mais jovem e de outros gostos.
A Festa das Cruzes e o culto ao 
Senhor Bom Jesus da Cruz conti-
nuam a constituir-se como uma 
manifestação anual reveladora 
de um forte sentido comunitá-
rio, que preserva e promove a 
identidade da cidade e do con-
celho; um elemento de coesão 
entre diversos grupos sociais 
que partilham o território do 
concelho.
Em conclusão, a Festa das Cru-
zes é um veículo de agregação e 
de transmissão dos valores, das 
crenças, das tradições e das prá-
ticas associadas a esta manifes-
tação religiosa, social, cultural 
e etnográfica, e de garantia de 
perpetuação desta manifesta-
ção de culto.
Além de mobilizar a comuni-
dade barcelense, a Festa arras-
ta multidões de todo o país e da 
vizinha Galiza, potenciando, de 

forma significativa, a valoriza-
ção e promoção das tradições do 
concelho.
As origens
Com mais de 500 anos, a de-
voção ao Senhor Bom Jesus da 
Cruz nasceu de forma espontâ-
nea, emergindo do povo e, des-
de cedo, legitimada por nobres 
e senhores burgueses da Vila de 
Barcelos, sacralizando o local. 
Após uma procissão participa-
da por todo o tecido social da 
vila, erigiu-se uma grande cruz 
de madeira junto ao Campo da 
Feira. Entretanto, foi criada a 1.ª 
Confraria da Santa Cruz, que te-
ria a incumbência da gestão da 
primeira ermida, construída 
nos anos seguintes ao milagre 
de 1504. A esta sucedeu-se a 
Real Irmandade do Senhor Bom 
Jesus da Cruz que, no decorrer 
do século XVII, se decidiu pe-
la construção do atual Templo. 
Para o efeito, foi criada uma Co-
missão, cujo primeiro objetivo 

foi avançar com uma subscrição 
pública de angariação de fun-
dos para a realização da obra.
A construção decorreu entre 
1705 e 1710 mantendo até hoje 
a traça inicial. É neste templo 
que se concentram as ativida-
des de culto propriamente di-
tas. O acesso é livre e o espaço 
está aberto aos barcelenses e a 
todos aqueles que o visitam. Há 
momentos de celebração coleti-
va de culto todos os dias.
No Templo do Senhor Bom Jesus 
da Cruz também se celebram ca-
samentos, batizados, funerais e 
atos memoriais. Este espaço re-
ligioso é escolhido por inúmeros 
grupos sociais, entre os quais 
os ex-combatentes do exército 
português, para assinalarem os 
seus aniversários, dando uma 
componente de gratidão a Deus 
pela sua história. O Templo é o 
lugar central de toda a progra-
mação da Festa das Cruzes, não 
só porque se prepara de um 

modo especial pelos tapetes de 
flores, mas também pela missa 
solene e por ser local onde cul-
mina a procissão da Invenção 
da Santa Cruz. O Templo do Se-
nhor Bom Jesus da Cruz, benefi-
ciando de uma localização pri-
vilegiada no centro da Cidade, 
tirando partido de estar no meio 
de dois espaços pedonais citadi-
nos de excelência, ultrapassa o 
estrito âmbito local de devoção 
e fé, afirmando-se como ponto 
de encontro, local de referência, 
“praça pública” ao redor da qual 
se socializa, discute, convive, re-
laciona e comunga.
Em suma, os factos históricos 
desta manifestação entroncam-
-se com a história da cidade, do 
concelho e até do país; há uma 
relação de dinâmicas bidire-
cionais que não são meramente 
conjunturais, antes se prolon-
gam no tempo, criando identi-
dades, sedimentando crenças, 
afirmando valores.

www.museuolaria.pt
Telefone | 253824741
E-mail | museuolaria@cm-barcelos.pt
Morada | Rua Cónego Joaquim Gaiolas |  4750-306 Barcelos



Fevereiro 2025|Jornal do Município de Barcelos|CÂMARA ABERTA  9

INVESTIMENTO RONDA OS 11 MILHÕES DE EUROS

Câmara aprova reabilitação da Escola 
Secundária de Barcelinhos
A Câmara Municipal de Bar-
celos aprovou, em finais de 
novembro passado, o Proje-
to de “Reabilitação da Escola 
Secundária de Barcelinhos”, 
bem como a autorização pa-
ra o lançamento do concurso 
público de execução da em-
preitada, com o valor base de 
perto de 11 milhões de euros.
Candidatada ao PRR – Plano de 
Recuperação e Resiliência, esta 
obra, referiu o Presidente Má-
rio Constantino Lopes, é a pro-
va de que “a Educação é uma 
aposta forte e profunda” do 
seu Executivo, acrescentando 
que “a melhoria significativa 
dos edifícios escolares aumen-
ta e potencia a possibilidade 
de mais alunos prosseguirem 
o ensino superior e assim fica-
rem mais dotados para singra-
rem na vida ativa”. O edil su-
blinhou que o lançamento des-
ta obra é “muito importante” 
e aproveitou para enaltecer o 
trabalho de todos os elementos 
do Município que permitiu este 
desfecho positivo.
Reabilitação e ampliação 
da Escola Secundária de 
Barcelinhos
O projeto de execução da obra 
de reabilitação e ampliação 
da Escola Secundária de Bar-
celinhos tem previsto um 

investimento de perto de 11 mi-
lhões de euros. Além da requa-
lificação, esta empreitada tem 
como objetivo a ampliação do 
estabelecimento escolar, assim 
como a aquisição e instalação 
de equipamentos.
As obras a executar visam me-
lhorar as estruturas e envol-
ventes das edificações, em par-
ticular ao nível da conserva-
ção das impermeabilizações, 
coberturas, elementos estru-
turais, revestimentos e do de-
sempenho de vãos. Os traba-
lhos também vão incidir sobre 

os interiores dos edifícios, no-
meadamente revestimentos e 
acabamentos, bem como nas 
instalações técnicas.
Nos espaços exteriores, vão ser 
feitas obras de requalificação 
ao nível dos pavimentos, in-
fraestruturas - abastecimen-
to de água e sistemas de dre-
nagem -, envolvente vegetal e 
áreas permeáveis. Espera-se 
que, com esta requalificação 
total e reorganização do edifi-
cado, a nova escola passe a ter 
espaços atrativos, capazes de 
proporcionar bem-estar e de 

garantir boas condições físico-
-construtivas para uma apren-
dizagem dinâmica, bem como 
espaços multifuncionais capa-
zes de possibilitar uma utiliza-
ção diversificada e alargada à 
comunidade.
Na Escola Secundária de Bar-
celinhos, estudam 631 estu-
dantes, 165 alunos/as do 3.º Ci-
clo do Ensino Básico e 466 alu-
nos/as do Ensino Secundário/
Profissional.
Candidatura ao PRR
Esta operação visa a quali-
ficação de uma importante 

infraestrutura escolar do Mu-
nicípio de Barcelos, promo-
vendo a qualificação da rede 
escolar nos termos previstos 
na revisão da Carta Educativa, 
otimizando recursos e garan-
tindo condições para o exercí-
cio de uma educação de quali-
dade, um investimento que se 
enquadra na medida de RE-C-
06-i09 – “Escolas novas ou re-
novadas”, inserida na Compo-
nente 6 “Qualificações e Com-
petências” do PRR, que tem 
como principal objetivo a mo-
dernização e requalificação 
dos estabelecimentos públicos 
de ensino dos 2.º e 3.º ciclos e 
do secundário identificados co-
mo necessitando de interven-
ção prioritária.
O complexo escolar é composto 
por 5 Blocos independentes, com 
funções de Direção, Administra-
tivas, Cantina e Aulas, um Pavi-
lhão Gimnodesportivo, e um edi-
fício, encontrando-se num mau 
estado de conservação.
No âmbito da elaboração do 
projeto, houve especial atenção 
ao caráter ecológico e sustentá-
vel das soluções construtivas, 
garantindo-se o cumprimento 
dos requisitos ambientais pre-
vistos nos compromissos as-
sumidos por Portugal rumo à 
descarbonização.

Obras do programa “Novos Caminhos” inauguradas na freguesia da Silva
A convite do Presidente da 
Junta de Freguesia da Silva, 
José Vilas Boas, o Presidente 
da Câmara de Barcelos, Má-
rio Constantino Lopes, mar-
cou presença na inauguração 
de dois arruamentos - a Re-
qualificação da Rua do Couto, 
e o Alargamento, Pavimen-
tação e Drenagem de Águas 
Pluviais da Rua da Ufe. Estas 
obras realizaram-se no âm-
bito do programa “Novos Ca-
minhos” e implicaram um fi-
nanciamento de cerca de 114 
mil euros.
Mário Constantino enalteceu o 
trabalho da Junta de Freguesia 
da Silva e mostrou-se satisfei-
to por perceber que as verbas 

que a Câmara Municipal atri-
bui às autarquias locais é bem 
utilizado e significam a me-
lhoria estrutural do território 
barcelense. “É muito gratifi-
cante perceber que o dinhei-
ro que atribuímos é usado em 
prol das necessidades da comu-
nidade”, sublinhando ainda a 
importância de a Freguesia da 
Silva “ter um movimento asso-
ciativo e solidário muito ativo 
e dinâmico”.
Por seu lado, o Presidente da 
Junta, José Vilas Boas, agrade-
ceu a “colaboração e disponi-
bilidade do Município na con-
cretização de projetos impor-
tantes para a população”, enal-
tecendo a política de “grande 

proximidade que a Câmara 
Municipal tem com as Juntas 
de Freguesia”.
Esta visita à Silva foi também 
aproveitada para uma reunião 
de trabalho na qual foram 
abordados diversos assuntos 
e foi feito o ponto de situação 
de algumas obras. No encon-
tro, foi apresentada a platafor-
ma “TUBA”, uma ferramenta 
elaborada em conjunto com a 
Divisão de Mobilidade e Pla-
neamento Urbanístico do Mu-
nicípio de Barcelos, que iden-
tifica facilmente todas as ruas, 
sinais, a toponímia e números 
de polícia.
No decorrer da manhã, houve 
também tempo para uma visita 

à Escola Básica da Silva, onde 
a Junta de Freguesia investiu 
cerca de 20 mil euros, respei-
tantes a melhorias ao nível da 
rede informática, iluminação 
led, pintura interior do edifí-
cio e substituição das portas 
das casas de banho.
Programa Novos Caminhos
O Programa Novos Caminhos 
é um projeto estratégico de de-
senvolvimento do concelho, as-
sente na coesão territorial e na 
melhoria das condições de vida 
das populações.
Este programa permite abrir 
melhores horizontes aos mo-
radores, às indústrias e comér-
cios e às ligações entre fregue-
sias, que vão beneficiar das 

obras de pavimentação.
A execução do programa de er-
radicação dos caminhos de ter-
ra batida está a ser desenvolvi-
da obedecendo a três grandes 
prioridades: a primeira é eli-
minar todos os caminhos de 
terra batida que sirvam ha-
bitações; a segunda é acabar 
com os caminhos de terra que 
servem unidades industriais 
e comerciais; e a terceira é er-
radicar os caminhos em terra 
que estabelecem ligações entre 
freguesias.
No espaço temporal de apenas 
de cerca de dois anos, o Progra-
ma Novos Caminhos já permi-
tiu a execução de obras no valor 
de cerca de 10 milhões de euros.
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UM MAR DE GENTE VISITOU A NOSSA CIDADE

Iluminações e Presépio arrastaram multidões à 
"Magia de Natal" de Barcelos 
Nunca, como este ano, o pro-
grama da "Magia de Natal" 
de Barcelos arrastou tama-
nhas multidões à nossa ci-
dade. Todos os dias, mas so-
bretudo aos fins de semana, 
milhares e milhares de vi-
sitantes invadiram Barcelos 
para ver as iluminações, par-
ticipar no programa de ani-
mação e visitar o "Presépio 
a 7 Artes", instalado na Sala 
Gótica dos Paços do Conce-
lho. E, à medida que os dias 
iam passando, dezenas de no-
tícias, muitas delas em sites 
especializados, mas também 
na imprensa regional e na-
cional, davam conta da mag-
nitude e da beleza das nossas 
iluminações. 
E mesmo aquelas pessoas que 
não tiveram disponibilidade 
de vir a Barcelos, puderam 
admirar as ornamentações 
e a animação festiva através 
de dezenas de videorrepor-
tagens que inundaram as re-
des sociais. Para se ter uma 
ideia, o vídeo oficial das ilu-
minações de Natal, produzido 

pelo Município barcelense, 
registou mais de 416 mil vi-
sualizações no Facebook e no 
Instagram. 
Destacadas, o ano passado, pe-
la imprensa nacional, como 
uma das mais espetaculares 
ornamentações da época festi-
va, a Câmara Municipal voltou 
a apostar na iluminação e de-
coração da cidade como gran-
de motivo de animação e diver-
são temática, como de atrativi-
dade à cidade, potenciando a 

economia local, nomeadamen-
te o comércio tradicional. 
O colorido especial invadiu 
ruas, praças e largos, privi-
legiando também alguns dos 
monumentos mais icónicos do 
Centro Histórico de Barcelos, 
entre os quais a Ponte Medie-
val sobre o rio Cávado, a Casa 
da Azenha, os Paços dos Con-
des, os Paços do Concelho, a 
Torre Medieval e o Templo do 
Senhor Bom Jesus da Cruz.  As 
iluminações incidiram sobre 

cerca de 50 locais distintos, dos 
quais onze ruas, dez largos e 
praças, seis rotundas e sete mo-
numentos, a que se somaram a 
Frente Ribeirinha, o Campo da 
Feira e o Parque da Cidade.  
Além das iluminações, o mês 
de dezembro também foi 
preenchido com um intenso 
programa de atividades, entre 
as quais, o Mercado de Natal, 
o Carrossel Parisiense, concer-
tos musicais, recitais, espetá-
culos de dança, teatro e outras 
performances.

Presépio a 7 Artes recebeu 45 
mil visitantes
Além das iluminações, um dos 
maiores atrativos da magia de 
Natal foi o “Presépio a 7 Artes”, 
patente na Sala Gótica dos Pa-
ços do Concelho.
Este ano, num recorde absolu-
to, recebeu mais de 45 mil visi-
tantes, que assim puderam ad-
mirar dezenas de peças criadas 
por 50 artesãos de Barcelos, re-
presentativas das várias artes 
e ofícios populares do territó-
rio do concelho.  
Composto por cerca de uma cen-
tena e meia de peças, este pre-
sépio pretende dar a conhecer 
a capacidade criativa dos arte-
sãos de Barcelos, nas suas dis-
tintas artes, constituindo um 
“retrato da vida quotidiana po-
pular de um passado não mui-
to longínquo, porém profunda-
mente marcado pela expressão 
característica do Minho e das 
suas gentes, mas, mais do que 
isso, reflete um sentimento co-
letivo de outros tempos e mo-
mentos de uma identidade e de 
um imaginário local”.

SITE DO MUNICÍPIO
www.cm-barcelos.pt
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LANÇAMENTO DA PRIMEIRA PEDRA

Roriz vai ter resposta social de Creche:  
“Casa da Inocência”

Crianças do Pré-Escolar descobrem brincadeiras na  
“Cozinha de Lama”

Realizou-se, no dia 6 de de-
zembro, o lançamento da pri-
meira pedra para a constru-
ção da Creche “Casa da Ino-
cência”, um projeto que vai 
nascer em Roriz, no Centro 
Zulmira Pereira Simões. A ce-
rimónia contou com a presen-
ça do Presidente da Câmara 
de Barcelos, Mário Constanti-
no Lopes, do Secretário de Es-
tado da Segurança Social, Jor-
ge Campino, de Pedro Araújo, 

As crianças que frequentam 
a Educação Pré-Escolar pú-
blica do Município de Barce-
los têm agora um novo moti-
vo para brincar ainda com 
mais alegria. A Câmara Mu-
nicipal instalou, em todas 
as 118 salas da Pré-Primá-
ria, as designadas “Cozinha 
de Lama”, as quais permi-
tem a cerca de 2 200 crianças 
mais e diversificadas ativi-
dades lúdicas, recreativas e 
educativas.
Considerando que a Educa-
ção é um pilar fundamental 
do desenvolvimento social e 

Presidente do Centro Zulmi-
ra Pereira Simões, e dos be-
neméritos Arménio Miranda 
e dos seus filhos, João e Fran-
cisco Miranda.
A “Casa da Inocência”, que vai 
nascer na freguesia de Roriz, 
vai ter capacidade para 42 uten-
tes, e “é uma importante oferta 
social, que irá dar resposta a 
uma grande lacuna que exis-
te em todo o concelho”, frisou 
o Presidente da Câmara, Mário 

cultural da sociedade, princi-
palmente dos grupos etários 
mais jovens, esta iniciativa 
da Câmara Municipal inse-
re-se na estratégia de promo-
ção de ações que favoreçam o 
desenvolvimento infantil em 

contextos educativos diversi-
ficados, nomeadamente atra-
vés da realização de ativida-
des ao ar livre.
Consciente de todos os bene-
fícios que a brincadeira ao ar 
livre e o contacto com a natu-
reza proporcionam no desen-
volvimento e no bem-estar ge-
ral das crianças, o Município 
de Barcelos facultou uma “Co-
zinha de Lama” a todas as sa-
las de Educação Pré-Escolar da 
rede educativa pública do con-
celho de Barcelos, num inves-
timento que rondou os 4 700€.
A interação com elementos 

Constantino Lopes. 
“Para Barcelos, é importante 
dar estes passos na criação de 
mais respostas na área da edu-
cação na infância, pois é um 
grande apoio para as famílias 
e para o desenvolvimento da 
sociedade”.
O edil, Mário Constantino Lo-
pes, sublinhou “a importância 
deste empreendimento para 
Barcelos e para toda a região”, 
mostrando a sua satisfação “por 

ver no nosso território mais 
uma resposta da sociedade às 
necessidades da população”. 
Sobre o financiamento do Plano 
de Resiliência e Recuperação, o 
Presidente da autarquia vincou 
que é “uma importante oportu-
nidade para dar respostas a an-
seios da população”, mas que 
“por vezes, os prazos, as regras 
rigorosas e ‘timings’ apertados 
destes programas podem cons-
tituir problemas, pois acarre-
tam custos extra para os orça-
mentos municipais”.
Este equipamento terá um cus-
to de 1,5 milhões de euros, mon-
tante financiado em 487 mil eu-
ros pelo Plano de Resiliência e 
Recuperação, e o restante pe-
los beneméritos. Prevê-se que a 
empreitada fique concluída em 
dezembro de 2025.
Para o Secretário de Estado da 
Segurança Social, Jorge Campi-
no, “a concretização deste pro-
jeto só é possível graças à gene-
rosidade dos beneméritos des-
te projeto”. Desta forma, “em 
conjunto com o financiamento 
que foi possível mobilizar do 
PRR e o investimento da com-
ponente privada será possível 
dar esta resposta tão impor-
tante às crianças que são o fu-
turo do nosso país”, vincou o 
governante.

da natureza, como a água, a 
terra, a areia, a planta, entre 
outros, é desafiante para as 
crianças e proporciona-lhes 
experiências únicas de bem-
-estar, desenvolvimento e 
aprendizagem.
Estes momentos, que surgem 
da brincadeira criativa e es-
pontânea ao ar livre, do faz 
de conta, da curiosidade, do 
fascínio em descobrir e do 
prazer em experimentar que 
a cozinha de lama proporcio-
na, fazem a delícia das crian-
ças, em todas as estações do 
ano.

Corta-Mato escolar 
concelhio 

Meio milhar de alunos partici-
pou no Corta-Mato escolar con-
celhio, que se realizou, no pas-
sado mês de janeiro, no Parque 
da Cidade de Barcelos.
A iniciativa, organizada pe-
lo Município, resultou de uma 
proposta dos pelouros da Edu-
cação e do Desporto, em estrei-
ta cooperação com os Agrupa-
mentos de Escolas do concelho, 
e visou a preparação para o 
Corta-Mato escolar distrital.
O vencedor do Troféu coletivo 
foi o Agrupamento de Escolas 
de Barcelos. 

Os vencedores individuais nas 
diversas categorias foram:

VENCEDORES:

Infantis A - Feminino (1000mts)
1- 160 - Mafalda Gomes Soares | 
Agrupamento de Escolas Braga 
Oeste

Infantis A - Masculino (1000mts)
1- 100 - Gil Gomes Oliveira | 
Agrupamento de Escolas Braga 
Oeste

Infantis B - Feminino (1500mts)
1- 342 - Matilde Fernandes | Vale 
do Tamel

Infantis B - Masculino (1000mts)
1- 262 - João Rodrigues | Vale do 
Tamel

Iniciados - Feminino (2000mts)
1- 458 - Carolina Figueiras | AE 
Fragoso

Iniciados - Masculino (2500mts)
1- 412 - Rodrigo Vieira | Vale do 
Tamel

Juniores - Feminino (2500mts)
1-620 - Jennefer Oshiro | Escola 
do Rio / AEBarcelos

Juniores - Masculino (3500mts)
1- 602- Rodrigo Lopes | Escola do 
Rio / AEBarcelos

Juvenis - Feminino (2500mts)
1- 582 - Diana Gomes Freitas | 
Escola do Rio / AEBarcelos

Juvenis - Masculino (2500mts)
1- 546 - Leandro José Martins | 
Escola do Rio / AEBarcelos
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(CONTINUAÇÃO DA EDIÇÃO ANTERIOR)

Reunião de 11 de novembro de 2024
PROPOSTA N.º 21. Aprovar o Relatório Final do Procedimento Disciplinar a um trabalha-
dor, decidir de emissão de parecer ou aplicação de sanção, fazer baixar o processo, reme-
tê-lo à entidade competente para as diligências posteriores;
PROPOSTA N.º 22. Ratificar os despachos proferidos pelo Presidente da Câmara Municipal, 
que aprovaram/autorizaram o seguinte: a cedência de 50 grades de vedação e colocação de 
1 ponto de luz ao Núcleo Desportivo da Silva, para apoio ao 41.º Grande Prémio de Atletismo 
da Silva, realizado no dia 27 de outubro; a cedência de 30 grades de vedação à Associação 
Humanitária de Bombeiros Voluntários de Barcelinhos para apoio ao Convívio Motard So-
lidário, realizados nos dias 12 e 13 de outubro;
PROPOSTA N.º 23. Ratificar os despachos proferidos pela Vereadora, Mariana Carvalho, 
que aprovaram/autorizaram o seguinte: a cedência, a título definitivo, de 4 armários de ma-
deira com duas portas em vidro e 1 armário com prateleiras à Junta de Freguesia de Galegos 
São Martinho; a cedência das instalações de uma das unidades educativas da Freguesia de 
Tamel Santa Leocádia à Associação de Pais de Tamel Santa Leocádia, para realização de 
um magusto no dia 9 de novembro;
PROPOSTA N.º 24. Ratificar os despachos proferidos pelo Vereador António Ribeiro, que 
aprovaram/autorizaram o seguinte: a cedência de 1 estrado 3x3, 3 tendas 3x3 e 1 Kit Com-
pleto para resíduos à FIBRO - Associação Barcelense de Fibromialgia e Doenças Crónicas, 
para apoio à Caminhada Solidária a realizar no dia 10 de novembro; a cedência de apoio 
no transporte de árvores à APACI - Associação de Pais e Amigos Centrada na Inclusão, da 
Freguesia de Tamel São Veríssimo para as instalações de Lijó;
PROPOSTA N.º 25. Ratificar os despachos proferidos pelo Sr. Vereador, José Paulo Matias, 
que aprovaram/autorizaram: a cedência do Auditório da Biblioteca Municipal, de apoio 
técnico ao nível de som e videoprojeção, de apoio logístico através da cedência de 2 mesas 
para 4 pessoas cada, cadeiras e púlpito com microfone, a isenção do pagamento de taxas e a 
disponibilização de 50 giveways ao CCOB - Círculo Católico de Operários de Barcelos, para 
realização do Conselho Nacional da Confederação Portuguesa das Coletividades de Cultura 
Recreio e Desporto, no dia 7 de dezembro; a cedência do Auditório da Biblioteca Municipal, 
bem como a isenção de taxas à Associação Criança Segura, para realização de um evento 
aberto à comunidade em geral com o tema relacionado com a alimentação infantil, no dia 
23 de novembro; a cedência do Salão Nobre dos Paços do Concelho e a disponibilização de 
4 galos grandes à Associação Tuna Académica do IPCA, para a receção das Tunas que irão 
participar no XVII Barca Celi - Festival de Tunas da Cidade de Barcelos, no dia 2 de novem-
bro; a cedência do Auditório Municipal ao Sindicato dos Trabalhadores de Serviços de Vigi-
lância e Atividades Diversas para realização de uma Reunião Plenária no dia 4 de novem-
bro; a cedência do Campo de Ténis coberto do Pavilhão Municipal de Barcelos bem como 
a isenção do pagamento de taxas à Unidade Local de Saúde de Barcelos/Esposende, E.P.E., 
para realização de atividades no âmbito do Dia Mundial do Cuidador Informal no dia 5 de 
novembro; a disponibilização de 30 giveways à Ordem dos Economistas - Delegação Regio-
nal do Norte, para oferecer aos participantes do 1.º Passeio de Carros Elétricos, realizado 
em 12 de outubro; a cedência do Salão Nobre dos Paços do Concelho, de apoio técnico de 
som, projeção de imagem e de uma mesa central com três lugares, microfone e púlpito com 
microfone à CIM Cávado - Comunidade Intermunicipal do Cávado, para realização de reu-
nião ordinária da Assembleia Intermunicipal do Cávado, no dia 28 de outubro; a cedência 
do Auditório da Casa da Juventude bem como a isenção de taxas à Associação Social de Pe-
reira, para apresentação do Projeto Educadores em Rede no dia 5 de novembro; a cedência 
do Auditório Municipal dos Paços do Concelho, do sistema de som e projeção de imagem, ao 
Grupo Municipal do Partido CHEGA, para realização de uma ação de formação autárquica 
no dia 8 de novembro;                              
PROPOSTA N.º 26. «DCP36/2024 - Conceção e Construção de Unidades de Saúde Familia-
res, nas freguesias da Lama e Lijó: Lote n.º 1 - Reformulação e Reabilitação da USF - Cá-
vado Saúde, Lama; Lote n.º 2 - Ampliação e Requalificação da USF Lígios - Lijó»: Aber-
tura de procedimento de formação de contrato de empreitada de conceção e construção;                                        
PROPOSTA N.º 27. Aprovar a Ata em Minuta.                                                                                                    
Nota: As deliberações 1 a 7, 10 a 14, 19 e 22 a 27 foram aprovadas por unanimidade. As de-
liberações 8 e 15 a 18 foram aprovadas por maioria, com abstenção dos vereadores do Par-
tido Socialista. As deliberações 9 e 20 foram aprovadas por maioria, com votos contra dos 
vereadores do Partido Socialista. A proposta 21 foi deliberada por escrutínio secreto com a 
seguinte votação: seis votos a favor, um em branco e duas abstenções.

Reunião de 25 de novembro de 2024
PROPOSTA N.º 1. Aprovar a ata da reunião ordinária realizada em 11 de novembro de 2024;
PROPOSTA N.º 2. Conceder auxílios económicos para refeições escolares a mais quatro 
crianças da Educação Pré-Escolar e onze alunos do 1.º ciclo do Ensino Básico;
PROPOSTA N.º 3. Atribuir apoio ao Arrendamento Habitacional a quatro novos reque-
rentes, aumentar o valor do apoio a um beneficiário e diminuir o valor do apoio a cinco 
munícipes;
PROPOSTA N.º 4. Retificar o ato administrativo/deliberação relativo/a à proposta n.º 48, 
da reunião de Câmara Municipal de 16 de setembro de 2024, nomeadamente os anexos II 
e III, na parte relativa ao número de alunos do Agrupamento de Escolas Alcaides de Faria, 
bem como a respetiva comparticipação financeira, e submeter a proposta à apreciação e 
votação da Assembleia Municipal;
PROPOSTA N.º 5. Aprovar a Minuta do Protocolo de Colaboração a celebrar entre o Centro 
de Formação da Associação de Escolas dos Concelhos de Barcelos e Esposende e o Municí-
pio de Barcelos;
PROPOSTA Nº 6. Aprovar a parceria 2024/2025 a estabelecer entre o Município e a Asso-
ciação Bandeira Azul;
PROPOSTA N.º 7. Aprovar mais 32 Cheques-Bebé, cujo valor da comparticipação financeira 
global importa em 4 400 euros;
PROPOSTA N.º 8. Cedência de mobiliário, a título definitivo, à Associação Social de Pereira;
PROPOSTA N.º 9. Conceder uma comparticipação financeira no valor de 697,00€ ao Politéc-
nico do Cávado e do Ave, como comparticipação nos “Prémios de Mérito”;
PROPOSTA N.º 10. Revogar a proposta n.º 17 de 18 de março de 2024, referente à minuta 
do Contrato-Programa de Desenvolvimento Desportivo 2024, estabelecida com Associação 
Nacional de Treinadores de Voleibol;
PROPOSTA N.º 11. Retificar o ato administrativo/deliberação relativa à proposta n.º 13, da 
reunião ordinária da Câmara Municipal realizada no dia 29 de abril de 2024, relativo à 
minuta do Contrato-Programa de Desenvolvimento Desportivo estabelecido o Movimento 
Associativo de Recreio, Cultura e Arte;
PROPOSTA N.º 12. Aprovar a autorização de utilização, a título gratuito, do Pavilhão Muni-
cipal de Barcelos, do Pavilhão Municipal de Campo e do Pavilhão Municipal de Adães, para 
a época desportiva 2024/2025, a diversas entidades;
PROPOSTA N.º 13. Aprovar a realização do evento “Gala do Desporto” para 2025, bem como 
as normas de participação;
PROPOSTA N.º 14. Aprovar a minuta do Acordo de Colaboração entre o Município de Bar-
celos e a “A Nossa Terra” - Associação de Valorização e Divulgação Regional, que visa es-
tabelecer os termos e as condições da realização da XXVII Gala de atribuição dos Troféus 

Desportivos “O Minhoto”, em Barcelos, a realizar no dia 10 de dezembro de 2024;
PROPOSTA N.º 15. Submeter à Assembleia Municipal para efeitos de apreciação e votação 
o Plano Municipal de Emergência e Proteção Civil (PMEPC) de Barcelos;
PROPOSTA N.º 16. Aprovar a Minuta do Acordo de Colaboração entre o Município de Bar-
celos e o Grupo de Trabalhadores do Município de Barcelos;
PROPOSTA N.º 17. Retificar o ato administrativo/deliberação relativo/a à proposta n.º 6, da 
reunião de Câmara municipal de 30/09/2024, e, deste modo, substituir o nome «Sra. Dra. 
Paula Inês Moreira Dinis» pelo nome «Sra. Dra. Maria João Fortes Toscano»;
PROPOSTA N.º 18. Aprovar o Projeto de Execução de “Trabalhos de Beneficiação das Con-
dições de Utilização do Mercado Municipal” e autorizar a abertura de procedimento pú-
blico para contratar;
PROPOSTA N.º 19. Aprovar o Projeto de Execução de “Reabilitação da Escola Secundária de 
Barcelinhos” e autorizar a abertura de procedimento público para contratar;
PROPOSTA N.º 20. Aprovar a Minuta do Acordo de Colaboração a celebrar entre a Fábrica da 
Igreja Paroquial da Freguesia de Santa Maria Maior de Barcelos e o Município de Barcelos;
PROPOSTA N.º 21. Aprovar Voto de Congratulação pela Inscrição no Orçamento do Estado 
de 2025 do Novo Centro Hospitalar de Barcelos;
PROPOSTA Nº 22. Aprovar Voto de Pesar pelo Falecimento de António Vale;
PROPOSTA N.º 23. Ratificar os despachos do Presidente da Câmara Municipal, Mário Cons-
tantino Lopes, que aprovaram/autorizaram o seguinte: a cedência de 50 cones e 1 pórtico à 
Junta de Freguesia de Tamel São Veríssimo para apoio à realização da III Caminhada e Cor-
rida de Natal Solidária, no dia 1 de dezembro; a cedência de utilização do Parque de Jogos 
de Viatodos à Associação Desportiva e Cultural de Grimancelos, para o uso do equipamen-
to desportivo, para a época desportiva 2024/2025; a cedência do Court de Ténis interior do 
Pavilhão Municipal de Barcelos ao Judo Clube de Barcelos - JUBA, para apoio à organização 
de um torneio de judo para iniciados/infantis e juvenis, a realizar no dia 7 de dezembro de 
2024; a cedência dos Campos de Ténis do Complexo das Piscinas Municipais de Barcelos à 
Goténis - Associação de Barcelos, para apoio à realização do Campeonato Regional de Clubes 
de Ténis, dentro da disponibilidade de horário; a cedência do Parque da Cidade à Associa-
ção Clube Moto Galos de Barcelos, para apoio à organização do evento “23.º Passeio Todo-o-
-Terreno da Associação Clube Moto Galos de Barcelos”, realizado no dia 2 de novembro de 
2024; a cedência do Parque da Cidade, 2 mesas e 80 grades de vedação ao Agrupamento de 
Escolas Gonçalo Nunes, para apoio à organização do Corta-Mato Escolar, a realizar no dia 4 
de dezembro de 2024; a cedência da Bancada Sul do Estádio Cidade de Barcelos à AOB – As-
sociação Ornitológica de Barcelos, para apoio à realização da 9.ª Exposição de Aves Cidade 
de Barcelos, a realizar entre os dias 18 e 24 de novembro de 2024; a cedência do Pavilhão 
Municipal de Barcelos ao Óquei Clube de Barcelos, Hóquei em Patins SAD, para apoio à 
realização dos treinos dos escalões de sub-15,17 e equipa B, entre os dias 26 de agosto e 1 de 
setembro de 2024, dentro da disponibilidade de horário; a cedência do Pavilhão Municipal 
de Barcelos à ARCA - Associação Recreativa e Cultural de Arcozelo, para apoio à realização 
do espetáculo de Natal, a realizar no dia 12 de janeiro de 2025; a cedência do Pavilhão Mu-
nicipal de Adães à Casa de Saúde de S. José, para apoio à organização de um jogo de futebol, 
a realizar no dia 23 de novembro de 2024; a cedência do Pavilhão Municipal de Adães à 
Associação de Basquetebol de Braga, para apoio à realização dos treinos das Seleções Dis-
tritais, a realizar entre os dias 16 e 21 de dezembro de 2024 e 27 e 28 de dezembro de 2024; 
a cedência do Pavilhão Municipal de Adães ao Futebol Clube Os Académicos, para apoio à 
realização do Torneio de Abertura de Minis A, realizado no dia 3 de novembro de 2024; a 
cedência do Pavilhão Municipal de Adães ao Futebol Clube Os Académicos, para apoio à 
realização do Torneio de Abertura de Minis A, a realizar no dia 24 de novembro de 2024; 
a cedência do Pavilhão Municipal de Adães ao Futebol Clube Os Académicos, para apoio à 
realização do Torneio de Minis B, realizado no dia 10 de novembro de 2024; a cedência do 
Pavilhão Municipal de Adães ao Centro Social Paroquial de Areias de Vilar, para apoio à 
realização do Campeonato de Boccia Sénior, dentro da disponibilidade de horário, para a 
época desportiva 2024/2025; a cedência do Pavilhão Municipal de Adães e 80 cadeiras à Ca-
sa do Povo de Martim, para apoio à realização de uma competição de Luta Livre Olímpica 
e Luta Feminina, realizada no dia 16 de novembro de 2024; a cedência de 1 outdoor para 
divulgação do evento e 50 cones ao Núcleo Desportivo da Silva, para apoio à organização 
dos eventos “41.º Grande Prémio de Atletismo da Silva” e “16.ª Caminhada por uma Vida 
Saudável”, realizado no dia 27 de outubro de 2024; a cedência de 45 grades de vedação, 30 
cones de sinalização, 1 pórtico e 3 tendas à Associação Franqueira – Natureza e Aventura, 
para apoio à organização do evento “Trail Solidário Barceltécnica By Franqueira Adven-
ture”, realizado entre os dias 2 e 3 de novembro de 2024; a cedência de 2 pontos de eletri-
cidade aos Amigos da Montanha – Associação de Montanhismo de Barcelinhos, para apoio 
à organização do evento “Trail Amigos da Montanha”, realizado no dia 17 de novembro de 
2024; a cedência de 1 estrado à Associação Desportiva da Carreira, para apoio à apresen-
tação das camadas jovens, realizada no dia 19 de outubro de 2024; a cedência de 2 tendas 
à Unidade Local de Saúde de Barcelos/Esposende, E.P.E., para apoio à organização de um 
evento, realizado entre os dias 12 e 13 de novembro de 2024; a cedência de 150 cadeiras ao 
Centro Social Paroquial de Areais de Vilar, para apoio à organização da festa de final de 
ano, realizada no dia 15 de junho de 2024; a cedência do Pavilhão Municipal de Barcelos, do 
Parque da Cidade de Barcelos, 1 pórtico, 6 tendas e 40 grades de vedação à Associação Des-
porto Automóvel de Vila do Conde, para apoio à organização do evento “Sprint Franqueira 
2024, realizada no dia 20 de julho de 2024; e a cedência de 12 grades de vedação, 1 pórtico, 
3 tendas e 1 pódio ao Agrupamento de Escolas Alcaides de Faria, para apoio à realização do 
Corta-Mato Escolar, a realizar no dia 11 de dezembro de 2024;
PROPOSTA Nº 24. Ratificar os Despachos da Vereadora Mariana Carvalho que aprovaram/
autorizaram o seguinte: a cedência das instalações do polivalente da EB1 de Perelhal à Jun-
ta de Freguesia de Perelhal para realização de um convívio do Grupo Coral de Perelhal no 
dia 16 de novembro a partir das 14h00; a cedência das instalações da Escola EB1 de Fraião 
à Junta de Freguesia de Tamel São Veríssimo para realização apoio à realização da III Ca-
minhada e Corrida de Natal Solidária, no dia 1 de dezembro; a cedência de uma sala no 
Pré-Escolar da Escola EB1/JI de Perelhal à Associação de Pais de Perelhal, para criação de 
um cenário de Natal destinado a uma sessão fotográfica a decorrer de 23 a 30 de novembro;
PROPOSTA N.º 25. Ratificar os Despachos do Vereador José Paulo Matias que aprovaram/
autorizaram: a cedência do Auditório Municipal dos Paços do Concelho, bem como apoio 
técnico ao nível de som e projeção de imagem, cedência de uma mesa central de cinco luga-
res com um microfone, um microfone para o público e um púlpito com microfone e compu-
tador portátil à Delegação de Braga da ANAFRE - Associação Nacional de Freguesias, para 
realização de  uma Ação de Formação dirigida a todos os autarcas das Juntas de Freguesia 
do distrito e respetivos funcionários e colaboradores, no dia 7 de dezembro; a cedência do 
Auditório da Biblioteca Municipal, a cedência de apoio técnico e logístico, designadamente 
som e vídeo-projeção, 2 mesas, 8 cadeiras e um púlpito com microfone, bem como a isenção 
de taxas, ao CCOB - Círculo Católico de Operários de Barcelos, para realização do Conselho 
Nacional da Confederação Portuguesa das Coletividades de Cultura Recreio e Desporto, no 
dia 7 de dezembro; a cedência de uma das salas do rés do chão da Escola Bairro 1.º de Maio, 
em Arcozelo, durante os meses de novembro e dezembro, à Associação Tertúlia Barcelense, 
para elaboração dos cabazes de Natal; a cedência dos cinco cadeirões e da mesa de centro 
afetos à Casa da Juventude ao Grupo Municipal do Partido Chega, para utilizar no auditó-
rio municipal aquando da realização da ação de formação autárquica dirigida a todos os 
militantes e autarcas do Partido CHEGA, no dia 8 de novembro; a cedência do Auditório 
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Municipal dos Paços do Concelho à Associação Social de Pereira, para realização do evento 
“Direitos das Crianças um compromisso coletivo”, no dia 25 de novembro;
PROPOSTA N.º 26. Aprovar a Ata em Minuta.
Nota: As deliberações de 1 a 17 e de 19 a 26 foram aprovadas por unanimidade. A delibe-
ração 18 foi aprovada por maioria, com votos contra dos vereadores do Partido Socialista.

Reunião de 29 de novembro de 2024
PROPOSTA N.º 1. Aprovação da ata da reunião ordinária realizada em 25 de novembro 
de 2024;
PROPOSTA N.º 2. Aprovar submeter o Orçamento e Grandes Opções do Plano para o ano 
de 2025 à Assembleia Municipal para efeitos do disposto na alínea a) do n.º1 do artigo 25.º 
do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro;
PROPOSTA N.º 3. Aprovar submeter à apreciação e votação da Assembleia Municipal, a 
cobrança das receitas municipais para o ano 2025, nos termos seguintes:  
IMI - Imposto Municipal sobre Imóveis
1- A taxa de 0,33% para prédios urbanos;
2- A redução do IMI  que  incide  sobre  os  prédios  urbanos  destinados  à  habitação per-
manente em 30€, 70€ e 140€, para famílias com um, com dois ou com três ou mais  filhos, 
respetivamente. 
IRS - Imposto Sobre o Rendimento Singular:
3 - Participação de IRS: 4,75%. 
Derrama:
4 - 1,1% sobre o lucro tributável sujeito e não isento, das entidades coletivas com um volume 
de negócio igual ou superior a 150.000 euros.  
5 - Taxa do Direito de Passagem: 0,25 
Redução e/ou isenções das seguintes taxas previstas no Regulamento de Taxas do Municí-
pio de Barcelos: 
a) Redução em 50% na cobrança das Taxas das Feiras semanais;
b) Isenção do pagamento das taxas das atividades no mercado municipal provisório (ou 
campo de feira, aos sábados de manhã);
c) Isenção de cobrança pela ocupação do espaço público das esplanadas do ramo da restau-
ração e afins, nos termos e condições do Regulamento Municipal;  
d) Não atualização das demais taxas cobradas pelo Município durante o ano de 2025; 
e) No tocante às taxas de recolha, transporte e tratamento de resíduos sólidos, e conside-
rando a obrigatoriedade pelo cumprimento dos tarifários da ERSAR, o Município adotará, 
em 2025, uma política de não agravamento das mesmas;
PROPOSTA N.º 4. Aprovar a gratuitidade no Serviço TUBA Urbano, no mês de dezembro;
PROPOSTA N.º 5. Aprovar a atualização de tarifas no transporte público de passageiros 
para 2025, em 2,02%, conforme valores publicitados pela AMT (Autoridade da Mobilidade 
e dos Transportes); 
PROPOSTA N.º 6. Aprovar a Revisão Extraordinária de Preços Provisória, 1.º e 2.º Cálcu-
los Provisórios da empreitada do “Passadiço Pedonal ao longo da margem direita do Rio 
Cávado, entre a Frente Ribeirinha de Barcelos e a zona da Quinta do Brigadeiro – 1.ª Fase”; 
PROPOSTA N.º 7. Aprovar a proposta de reposição do equilíbrio financeiro, no montante 
de 118 012,40€, acrescido de IVA à taxa legal em vigor, relativo à prorrogação de prazo da 
Empreitada da “Segunda fase do Estádio Cidade de Barcelos - Construção dos Campos de 
Treinos Complexo Desportivo de Barcelos”;
PROPOSTA N.º 8. Aprovar a Revisão Extraordinária de Preços - 4.º Cálculo Provisório da 
Revisão Extraordinária de Preços relativa à empreitada “Segunda fase do Estádio Cidade 
de Barcelos”;  
PROPOSTA N.º 9. Aprovar o 1.º cálculo da revisão de preços provisória relativo à emprei-
tada de “Troço Urbano da Ecovia do Cávado (1800 m) - 1.ª FASE”, e autorizar o pagamento 
ao adjudicatário de 28 921,25 €, com IVA incluído à taxa legal em vigor;
PROPOSTA N.º 10. Aprovar o 1.º cálculo da revisão de preços provisória relativo à emprei-
tada de “Ligação da Variante à EN 103 em Rio Côvo Santa Eugénia e autorizar o pagamento 
ao adjudicatário do montante de 22 805,96€, com IVA incluído, à taxa legal em vigor;
PROPOSTA N.º 11. Aprovar o 5.º cálculo definitivo da revisão extraordinária de preços da  
empreitada  de  “Requalificação da Escola Básica EB1 / JI da Pousa”, que resulta num sal-
do a favor do Município no montante de 415,81€, com IVA incluído à taxa legal em vigor;
PROPOSTA N.º12. Aprovar o 9.º cálculo da revisão extraordinária de preços provisória re-
lativo à empreitada “Reabilitação do Mercado Municipal” e autorizar o pagamento ao adju-
dicatário do montante de 145 426,74 €, com IVA incluído à taxa legal em vigor;
PROPOSTA N.º 13. Aprovar as Plantas Parcelares do Projeto de Execução da Variante Urba-
na Poente do Centro Hospitalar de Barcelos;  
PROPOSTA N.º 14. Aprovar as Plantas Parcelares do Projeto de Execução da Variante Ur-
bana Nascente - Fase II;
PROPOSTA N.º 15. Aprovar submeter à Assembleia Municipal a concessão/atribuição de 
comparticipações financeiras às Freguesias e Uniões de Freguesias;
PROPOSTA N.º 16. Tomar conhecimento do Plano de Atividades e Orçamento da Empresa 
Municipal de Educação e Cultura de Barcelos, E.M.  -  documentos que também serão reme-
tidos  à Assembleia Municipal para o mesmo efeito;
PROPOSTA N.º 17. Tomar conhecimento dos relatórios de execução orçamental da Empre-
sa Municipal de Educação e Cultura de Barcelos,  E.M.,  respeitantes  aos  1.º, 2.º e  3.º tri-
mestres do ano  de  2024, os quais serão também remetidos à Assembleia Municipal para 
o mesmo efeito;
PROPOSTA N.º 18. Aprovar a Ata em Minuta. 
Nota: As deliberações 1, 4, 5, 13 a 18 foram aprovadas por unanimidade. As deliberações 
6 a 11 foram aprovadas por maioria, com abstenção dos vereadores do Partido Socialista. 
As deliberações 2 e 12 foram aprovadas por maioria, com votos contra dos vereadores do 
Partido Socialista. A deliberação 3 teve a seguinte votação: ponto 1, 3 e 4 maioria, com votos 
contra dos vereadores do Partido Socialista, e pontos 2 e 5 por unanimidade.

Reunião de 9 de dezembro de 2024
PROPOSTA N.º 1. Aprovar a ata da reunião extraordinária realizada em 29 de novembro 
de 2024;
PROPOSTA N.º 2. Conceder auxílios económicos para refeições escolares a mais uma crian-
ça da Educação Pré-Escolar e cinco alunos do 1.º ciclo do Ensino Básico;
PROPOSTA N.º 3. Atribuir apoio ao arrendamento habitacional a sete novos requerentes, 
aumentar o valor do apoio a dois beneficiários, diminuir o valor do apoio a cinco muníci-
pes, continuar o valor do apoio a um beneficiário;

PROPOSTA N.º 4. Solicitar à Assembleia Municipal autorização para a constituição da As-
sociação de Municípios Portugueses do Cavalo;
PROPOSTA N.º 5. Aprovar a minuta de adenda ao Acordo de Colaboração a celebrar entre o 
Município de Barcelos e a Orelhas sem dono - Associação Protetora de Animais Abandonados;
PROPOSTA N.º 6. Aprovar a minuta de adenda ao Acordo de Colaboração a celebrar entre o 
Município de Barcelos e a SOS BIGODES - Grupo de Resgate Animal Associação;
PROPOSTA N.º 7. Aprovar a minuta de adenda ao Acordo de Colaboração a celebrar entre 
o Município de Barcelos e a Associação GAAP - Grupo de Amigos dos Animais da Pousa;
PROPOSTA N.º 8. Conceder uma comparticipação financeira, no valor de 3 075,00€, à AAIP-
CA - Associação Académica do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave;
PROPOSTA N.º 9. Conceder uma comparticipação financeira no valor de 3 600,00€ ao Cen-
tro Columbófilo de São Martinho;
PROPOSTA N.º 10. Ceder 90 vasos com plantas, a título definitivo, à Associação Social de 
Pereira;
PROPOST N.º 11. Conceder uma comparticipação financeira, no valor de 200 000,00€, à As-
sociação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Barcelinhos, para comparticipar na 
aquisição de uma plataforma elevatória/autoescada;
PROPOSTA N.º 12. Aprovar a minuta do acordo de colaboração a celebrar entre o Municí-
pio e a CTB - Companhia de Teatro de Braga que regulamenta os termos e condições em que 
se desenvolverá uma parceria entre as partes, para a promoção cultural e a divulgação e 
dinamização do Theatro Gil Vicente;
PROPOSTA N.º 13. Aprovar a minuta do acordo de colaboração a celebrar entre o Município 
e a Expressão - Companhia de Teatro de Santo Tirso que regulamenta os termos e condições 
em que se desenvolverá uma parceria entre as partes no desenvolvimento de atividades 
teatrais no concelho de Barcelos;
PROPOSTA N.º 14. Aprovar a minuta de Acordo de Colaboração entre o Município de Bar-
celos e a ACRR - Associação Cultural e Recreativa de Roriz;
PROPOSTA N.º 15. Aprovar a minuta do acordo de colaboração a celebrar entre o Município 
e a ARTESMUSIVI - Associação de Artes de Viatodos (Academia de Música de Viatodos), que 
regulamenta os termos e condições em que se desenvolverá uma parceria entre as partes 
no desenvolvimento de atividades nas áreas da música e do teatro;
PROPOSTA N.º 16. Aprovar submeter à Assembleia Municipal a apreciação e votação do 
Contrato-Programa entre o Município de Barcelos e a EMECB;
PROPOSTA N.º 17. Aprovar a adenda ao Acordo de Colaboração celebrado entre o Muni-
cípio de Barcelos e a Associação Tuna Académica do Instituto Politécnico do Cávado e do 
Ave (ATAIPCA);
PROPOSTA N.º 18. Retificar o ato administrativo/deliberação relativa à proposta n.º 5, da 
reunião de Câmara Municipal de 16/09/2024, de modo a incluir na mesma mais beneficiá-
rios, bem como que os efeitos desse apoio, retroajam a outubro do corrente ano;
PROPOSTA N.º 19. Retificação da proposta aprovada no dia 16 de setembro, sendo que a 
três munícipes foi diminuido o valor do Apoio ao Arrendamento Habitacional e a um be-
neficiário foi aumentado esse valor;
PROPOSTA N.º 20. Aprovar a transferência para a EMECB do valor de 140 078,68€, para 
reequilíbrio financeiro do ano de 2024;
PROPOSTA N.º 21. Aprovar a Minuta do Acordo de Colaboração a celebrar entre o Muni-
cípio de Barcelos, o Grupo de Ação Social Cristã (GASC), a Associação de Pais e Amigos das 
Crianças (APAC) e a Associação de Pais e Amigos das Crianças Inadaptadas (APACI);
PROPOSTA Nº 22. Aprovar o Relatório Técnico das obras efetuadas em prédio de um imóvel 
situado na Área de Reabilitação Urbana do Centro Histórico, para obtenção de benefícios 
fiscais, relativamente ao processo ARU26/2024 antiga ARU3521 nos termos do previsto do 
n.º 4, do art.º 45.º, do Estatuto dos Benefícios Fiscais;
PROPOSTA N.º 23. Ratificar o despacho proferido pelo Presidente da Câmara, que aprovou 
a ata da reunião n.º 01 do Júri do Procedimento, com a resposta ao pedido de esclarecimento 
do Processo n.º DCP36/2024 - Conceção e Construção de Unidades de Saúde Familiares, nas 
freguesias da Lama e Lijó: Lote n.º 1 - Reformulação e Reabilitação da USF - Cávado Saúde, 
Lama; Lote n.º 2 - Ampliação e Requalificação da USF Lígios - Lijó;
PROPOSTA N.º 24. Tomar conhecimento das atas da reunião n.º 01 e n.º 02 do Júri do Proce-
dimento, com as respostas aos pedidos de esclarecimentos do Processo n.º DCP34/2024  - Rua 
dos Moreiros, Av. da Igreja e Rua do Casal (E.M. 557 - Tamel S. Veríssimo): Requalificação e 
beneficiação da E.M. 557 até à E.R. 205, em Tamel S. Veríssimo - Lote 1; Construção de Ponte 
sobre o Ribeiro das Pontes entre Arcozelo e Tamel S. Veríssimo - Lote 2; Requalificação e 
beneficiação do troço do C.M. 1073-1, Rua da Ponte, em Arcozelo - Lote 3;
PROPOSTA N.º 25. Ratificar o despacho proferido pelo Presidente da Câmara, em 29.11.2024, 
que aprovou a Conclusão do Projeto de Execução da “ETAR de Barcelos”, no seguimento da 
candidatura ao Aviso NORTE2030-2024-40: Ciclo urbano da água em alta;
PROPOSTA N.º 26. Aprovar a Conta Final da empreitada de “Troço Urbano da Ecovia do 
Cávado (1800 m) - 1.ª FASE” com um saldo a favor do Município/trabalhos a menos na im-
portância de 24 258,35 €, acrescido de IVA à taxa legal em vigor;
PROPOSTA N.º 27. Aprovar uma adenda ao contrato de prestação de serviços relativo ao 
Projeto de Execução de Construção, Ampliação, Requalificação da Escola Básica e Secundá-
ria do Vale de Tamel em Lijó, nos termos da informação suprarreferida;
PROPOSTA N.º 28. Aprovar a adenda ao contrato de prestação de serviços relativo ao “Pro-
jeto de Execução de Reabilitação da Escola Básica 2-3 Gonçalo Nunes - Arcozelo”;
PROPOSTA N.º 29. Tomar conhecimento da designação do Comandante da Polícia Munici-
pal de Barcelos; 
PROPOSTA N.º 30. Aprovar a minuta de Contrato de Comodato a celebrar entre o Municí-
pio de Barcelos e a União de Freguesias de Chorente, Góios, Courel, Pedra Furada e Gueral, 
relativo à cedência do edifício da antiga escola EB1, tipo PC, da extinta freguesia de Pedra 
Furada;
PROPOSTA N.º 31. Aprovar a Minuta de Contrato de Comodato a celebrar entre o Municí-
pio de Barcelos e a Freguesia de Cristelo, relativo à cedência do edifício da antiga “EB1 da 
Igreja”;
PROPOSTA Nº 32. Ratificar os despachos da Vereadora Mariana Carvalho, que autorizou 
ou aprovou o seguinte: a cedência da pavilhão/cantina e casas de banho da Escola Básica 
de Alvelos à Junta de Freguesia de Alvelos, para realização de um Convívio de Natal pelo 
Rancho Folclórico de São Lourenço de Alvelos; a cedência das instalações da Escola EB1 de 
Viatodos à Associação de Pais e Encarregados de Educação da EB1/JI de Viatodos, para rea-
lização de uma Feirinha de Outono no dia 22 de novembro; a cedência das instalações da 
EB 2,3 Gonçalo Nunes, com exceção da cozinha, à Associação Guias de Portugal para reali-
zação de um Acantonamento de Natal em Barcelos, nos dias 27, 28 e 29 de dezembro, para 
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cerca de 45 participantes e 9 dirigentes da 1.ª Companhia de Guias de Viana do Castelo; a 
cedência do polivalente da Escola de Fraião à Junta de Freguesia de Tamel São Veríssimo, 
para realização de uma sessão fotográfica de Natal no dia 7 de dezembro, por parte da As-
sociação de Pais da Escola e JI de Moreiros; a cedência das instalações da Escola do Bárrio à 
Associação de Pais da Escola Básica de Roriz, para o desenvolvimento das atividades de OTL, 
no período de 18 de dezembro a 3 de janeiro; a cedência das instalações do pré-escolar de Pe-
relhal à Associação de Pais de Perelhal, para realização de uma terceira sessão fotográfica;
PROPOSTA N.º 33. Ratificar os despachos Vereador José Paulo Matias, que aprovaram/au-
torizaram: a cedência do Auditório da Biblioteca Municipal, a utilização do piano, a utili-
zação da sala do 1.º andar para um “Verde Honra”, bem como a isenção de taxas, à Burgo 
Divertido - Associação de Eventos, para realização de um evento solidário em benefício da 
Associação AMAR 21, no dia 1 de fevereiro de 2025; a disponibilização de 40 giveways e 2 
livros “Desenhos de Barro” à Teatro de Balugas - Associação Cultural, para oferecer às com-
panhias participantes do PALCO DE TERRA - Festival de Teatro Amador do Noroeste Penin-
sular, a realizar de 30 de novembro a 1 de dezembro; a disponibilização de 20 giveways à 
Ordem dos Advogados - Delegação de Barcelos, para oferecer às equipas participantes na 
Edição do Mundiavocat, a realizar no dia 6 de dezembro no Dubai;
PROPOSTA N.º 34. Ratificação de Despachos do Senhor Presidente Câmara, Dr. Mário Cons-
tantino Lopes, que aprovou a cessação do exercício de funções da trabalhadora Dra. Fernan-
da Vieira e a nomeção da trabalhadora, Paula Oliveira, como representante do Município 
de Barcelos na Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Barcelos;
PROPOSTA N.º 35. Aprovar a Ata em Minuta. 
Nota: As deliberações 1 a 15, 17 a 19, 21 a 23, 32 a 35 foram aprovadas por unanimidade. As 
deliberações 16, 20, 25 a 28, 30 e 31 foram aprovadas por maioria, com abstenção dos verea-
dores do Partido Socialista. As deliberações 24 e 29 foram para conhecimento.

Reunião de 23 de dezembro de 2024
PROPOSTA N.º 1. Aprovar a ata da reunião extraordinária realizada em 9 de dezembro 
de 2024;
PROPOSTA N.º 2. Atribuir apoio ao arrendamento habitacional a dois novos requerentes e 
continuar o valor do apoio a um beneficiário;
PROPOSTA N.º 3. Aprovar a minuta do Acordo de Colaboração a celebrar entre o Município 
de Barcelos e a AFEB - Associação de Folclore e Etnografia de Barcelos;
PROPOSTA N.º 4. Aprovar a minuta do Acordo de Cooperação a celebrar entre o Município 
de Barcelos e a Real Irmandade do Senhor Bom Jesus da Cruz;
PROPOSTA N.º 5. Aprovar a minuta do Acordo de Colaboração a celebrar entre o Município 
de Barcelos e a AMAR 21 - Associação de Apoio à Trissomia 21;
PROPOSTA N.º 6. Conceder uma comparticipação financeira, no valor de 14 000,00€, ao 
Agrupamento de Escolas Alcaides de Faria e Agrupamento de Escolas de Barcelos;
PROPOSTA N.º 7. Atribuição de mais 44 cheques-bebé, no valor global de 6 600,00€ no âm-
bito do programa “Cheque Bebé”;
PROPOSTA N.º 8. Tomar conhecimento da Informação semestral da EMECB (Segundo se-
mestre de 2024);
PROPOSTA N.º 9. Revogação da minuta de Contrato-Programa de Desenvolvimento Despor-
tivo 2024 entre o Município de Barcelos e a Associação de Voleibol de Braga;
PROPOSTA N.º 10. Aprovar a minuta de Contrato-Programa de Desenvolvimento Despor-
tivo 2024, outubro a dezembro, entre o Município de Barcelos e a Federação Portuguesa 
de Natação;
PROPOSTA N.º 11. Aprovar a minuta de Contrato-Programa de Desenvolvimento Desporti-
vo 2024, janeiro a julho, entre o Município de Barcelos e a Federação Portuguesa de Natação;
PROPOSTA N.º 12. Aprovar a minuta de Contrato-Programa de Desenvolvimento Desporti-
vo 2025, entre o Município de Barcelos e o Núcleo Desportivo da Silva;
PROPOSTA N.º 13. Aprovar a designação do responsável pelo Cumprimento Normativo - n.º 
2, do artigo 5.º do Anexo I (Regime Geral de Prevenção de Corrupção) aprovado pelo Decre-
to-Lei n.º 109-E/2021, de 9 de dezembro;
PROPOSTA N.º 14. Aprovar a suspensão de Serviços do TUBA_Época Natalícia 2024, nos 
dias 25 de dezembro e 1 de janeiro de 2025 nas linhas Urbanas TUBA, nas linhas municipais 
TUBA, nos dias 24 e 31 de dezembro;
PROPOSTA N.º 15. Aprovar a prorrogação das medidas de redução tarifária para o ano 2025,  
no que diz respeito à Redução para 15 € (quinze euros) do PVP dos passes sociais - PASSE 
ZONA URBANO; Redução para 25 € (vinte e cinco euros) do PVP de todos os passes sociais 
- PASSE ZONA MUNICIPAL: Desconto de 50% sobre o PVP do passe zona urbana/municipal 
TUBA – PASSE SÉNIOR; Desconto de 50% sobre o PVP do passe zona urbana/municipal TUBA 
- PASSE MOBILIDADE REDUZIDA; Redução para um euro sobre o PVP do Bilhete, em linhas 
TUBA, zona urbana; Interoperabilidade;
PROPOSTA N.º 16. Retificar a proposta da reunião de câmara de 29.11.2024, no que diz res-
peito à atualização de tarifas no transporte público de passageiros para 2025, em 2,02%;
PROPOSTA N.º 17. Aprovar a Alteração ao Regulamento de Urbanização e Edificação do 
Município de Barcelos e dar cumprimento às demais formalidades previstas no n.º 1 do 
artigo 98.º do Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro, nomeadamente, publicitando a sua 
deliberação não só no sítio institucional do Município de Barcelos, em www.cm-barcelos.
pt, mas igualmente por edital, bem assim, estabelecendo um prazo de 10 dias para a cons-
tituição dos interessados e apresentação dos contributos nos termos do disposto no artigo 
102.º do CPA;
PROPOSTA N.º 18. Aprovar a aceitação dos alimentos e acessórios para animais, angaria-
dos pela Santa Casa da Misericórdia de Barcelos;
PROPOSTA N.º 19. Ratificação do despacho do vereador António Ribeiro, no que diz res-
peito à aceitação da ração e produtos de higiene para animais, angariados pelo Centro Pa-
roquial de Barcelinhos;
PROPOSTA N.º 20. Apreciar e votar o Estudo Prévio e autorizar a abertura de Procedimen-
to Público para contratar no modelo “Conceção / Construção do Novo Centro de Saúde de 
Barcelos”;
PROPOSTA N.º 21. Aprovar a minuta do contrato de empreitada «Qualificação Pedonal en-
tre a Ponte Medieval, Largo Guilherme Gomes Fernandes e Rua Miguel Ângelo - Contrato 
Adicional N.º 4;
PROPOSTA N.º 22. Ratificar os despachos do Presidente da Câmara Municipal de Barcelos, 
Mário Constantino Lopes, que autorizou ou aprovou o seguinte: a cedência de utilização 
do Pavilhão Municipal de Adães ao Futebol Clube Os Académicos, para apoio à organização 
do I Torneio de Natal de Minis Voleibol (Minis B), a realizar no dia 29 de dezembro de 2024; 
a  cedência de utilização do Pavilhão Municipal de Adães à Associação de Basquetebol de 
Braga, para apoio à realização de treinos das Seleções Distritais, a realizar nos dias 18, 19, 
20, 23 e 27 de dezembro de 2024; a cedência de utilização do Pavilhão Municipal de Campo 
à Associação Desportiva de Barcelos, para apoio à organização da Festa de Natal, realizada 
no dia 13 de dezembro de 2024; a cedência de utilização do Pavilhão Municipal de Campo 
ao Hóquei Clube de Fão, para apoio à organização de treinos da sua equipa sénior, que se 
realizaram nos dias 3, 5 e 6 de dezembro de 2024; a cedência de utilização do Estádio Cida-
de de Barcelos à Autoridade para a Prevenção e o Combate à Violência no Desporto, para 
apoio à organização da “Formação Avançada de Gestores de Segurança – Edição Distrito de 
Braga”, a realizar no dia 22 de dezembro de 2024; a autorização de utilização das Piscinas 

Deliberações do Executivo Camarário
Municipais de Barcelos, com isenção de pagamento, dentro da disponibilidade de horário, 
para a prática da atividade de piscina, na época 2024/2025,por parte dos alunos com neces-
sidades específicas de desporto adaptado, do Agrupamento de Escolas Alcaides de Faria; 
a isenção do custo das mensalidades devidas para a utilização das Piscinas Municipais de 
Barcelos, dentro da disponibilidade de horário, para a época 2024/2025, a um munícipe; a 
cedência de 250 cadeiras à Associação Social de Pereira, para a dinamização da atividade 
“Dia de Reis”, inserida no plano de ação do GOI - Grupo Operativo da Pessoa Idosa, a reali-
zar no dia 17 de janeiro de 2025; a cedência de transporte à Unidade de Gestão de Cuidados 
de Saúde Primários da Unidade Local de Saúde Barcelos/Esposende, E.P.E., para cerca de 
25/30 mulheres se deslocarem à consulta nas instalações da Liga Portuguesa Contra o Can-
cro, no Porto, dia 27/12/2024;
PROPOSTA N.º 23. Ratificar os despachos da Vereadora Mariana Carvalho, que autorizou 
ou aprovou a cedência do espaço do Jardim de Infância de Manhente à Associação de Pais 
de Manhente, para realização das atividades de ATL durante a pausa letiva de Natal;
PROPOSTA N.º 24. Ratificar os despachos Vereador José Paulo Matias, que aprovou/autori-
zou: a disponibilização de 1 galo grande ao Agrupamento de Escolas de Barcelos para ofe-
recer à responsável pela Conferência de Matemática a realizar no dia 18 de dezembro no 
auditório da Câmara Municipal ; a cedência do Auditório da Biblioteca Municipal bem como 
a isenção de taxas à APSAi – Associação Portuguesa de Saúde Ambiental, para realização 
da reunião anual da associação, no dia 18 de janeiro de 2025; a disponibilização de 3 galos 
grandes e 1 minhota pequena à Unidade Local de Saúde de Barcelos/Esposende, E.P.E., pa-
ra oferecer na festa de Natal dos filhos dos funcionários, a realizar no dia 21 de dezembro;
PROPOSTA N.º 25. Aprovar a concessão de um desconto de 20% para a venda da publica-
ção “BARCELOS E O 25 DE ABRIL DE 1974: A Administração Municipal e a Sociedade (1974-
1990)”, às livrarias locais;
PROPOSTA N.º 26. Aprovar a doação à Freguesia de Vila Seca do prédio onde está implan-
tada a sede da junta, o polidesportivo e os balneários, inscrito na matriz predial urbana 
sob o artigo 900, da referida freguesia e descrito na Conservatória do Registo Predial de 
Barcelos sob o número 1629/Vila Seca;
PROPOSTA N.º 27. Pagamento de despesas de condomínio em falta, relativamente a uma 
fração devidamente identificada;
PROPOSTA N.º 28. Aprovar a Ata em Minuta.
Nota: As deliberações 1 a 7, 9 a 20, 22 a 26 e 28 foram aprovadas por unanimidade. As de-
liberações 21 e 27 foram aprovadas por maioria, com abstenção dos vereadores do Partido 
Socialista. A deliberação 8 foi para conhecimento.

Reunião de 13 de janeiro de 2025
PROPOSTA N.º 1. Aprovar a ata da reunião ordinária realizada em 23 de dezembro de 2024;
PROPOSTA N.º 2. Conceder auxílio económico para refeições escolares a mais cinco alunos 
do ensino Pré-Escolar e nove alunos do 1.º Ciclo do Ensino Básico no ano letivo 2024/2025;
PROPOSTA N.º 3. Retificar o ato administrativo/deliberação relativo/a à proposta n.º 5, da 
reunião de Câmara Municipal de 16/09/2024, de modo a incluir na mesma o beneficiário 
identificado, bem como que os efeitos desse apoio retroajam a outubro do corrente ano, no 
que diz respeito ao Apoio ao Arrendamento Habitacional;
PROPOSTA N.º 4. Aprovar a minuta do Acordo de Colaboração entre o Município de Barce-
los e as entidades parceiras, no que diz respeito ao PROGRAMA ERASMUS + - PROJETO N.º 
2024-1-PT01-KA121-VET-000224498;
PROPOSTA N.º 5. Aprovar a Minuta do Acordo de Colaboração entre o Município de Barce-
los e o TPC - Teatro Popular de Carapeços;
PROPOSTA N.º 6. Aprovar a Minuta do Acordo de Colaboração entre o Município de Barce-
los e a Associação Ronda de Cordofones Bairro da Misericórdia de Barcelos;
PROPOSTA N.º 7. Aprovar a Minuta do Acordo de Colaboração entre o Município de Barce-
los e a Associação de Teatro Experimental de Feitos;
PROPOSTA N.º 8. Aprovar a Minuta do Acordo de Colaboração entre o Município de Barce-
los e o Grupo de Teatro Pioneiros da Ucha;
PROPOSTA N.º 9. Aprovar a Minuta do Acordo de Colaboração entre o Município de Barcelos 
e a Futebol Clube Lírio do Neiva, Associação Cultural, Recreativa e Desportiva;
 PROPOSTA N.º 10. Aprovar a Minuta do Acordo de Colaboração entre o Município de Bar-
celos e A Capoeira - Companhia de Teatro de Barcelos;
PROPOSTA N.º 11. Aprovar a Minuta do Acordo de Colaboração entre o Município de Bar-
celos e a ZOOM - Associação Cultural;
PROPOSTA N.º 12. Aprovar as Normas de Participação do Concurso de Poesia “Pequenos 
Grandes Poetas”;
PROPOSTA N.º 13. Aprovar a Minuta de Adenda ao Acordo de Colaboração entre o Municí-
pio de Barcelos e a Associação Comercial e Industrial de Barcelos (ACIB);
PROPOSTA N.º 14. Conceder uma comparticipação financeira, no valor de 5 000,00€, à 
ACAPA - Associação de Criadores de Aconchego e Promotores de Acolhimento de Galegos 
S. Martinho;
PROPOSTA N.º 15. Conceder uma comparticipação financeira, no valor de 30 000,00€, ao 
CNE - Corpo Nacional de Escutas - Núcleo de Barcelos;
PROPOSTA N.º 16. Cedência do Auditório dos Paços do Concelho, bem como de apoio técnico 
a nível de som e luz à Associação Portuguesa de Enfermeiros de Cuidados de Saúde Primá-
rios (APECSP) - XXIII Encontro Nacional;
PROPOSTA N.º 17. Conceder uma comparticipação financeira, no valor de 8 459,13€, à Barce-
los Sénior - Associação Educacional, Cultural, Social e Recreativa de Formação Permanente;
PROPOSTA N.º 18. Conceder uma comparticipação financeira, no valor de 13 395,70€, ao 
GASC - Grupo de Acção Social Cristã;
PROPOSTA N.º 19. Aprovar a Ata n.º 3 da reunião do júri referente às Bolsas de Estudo do 
Ensino Superior do Município de Barcelos, listagem de candidaturas admitidas à 3.ª fase e 
listagem de candidaturas excluídas;
PROPOSTA N.º 20. Conceder uma comparticipação financeira, no valor de 15 000,00€, à 
Associação Social, Cultural e Recreativa de Chorente;
PROPOSTA N.º 21. Conceder a cinco utentes o transporte de ida e volta para se deslocarem 
de Barcelos às instalações da Liga Portuguesa Contra o Cancro, no Porto, no sentido de rea-
lizarem consulta de aferição, feito pela Unidade Local de Saúde de Barcelos/Esposende, 
para o dia 24 de janeiro de 2025;
PROPOSTA N.º 22. Aprovar a Minuta do Acordo de Colaboração a celebrar entre o Municí-
pio de Barcelos e a Intensify Word - Associação Tecnológica e Recreativa;
PROPOSTA N.º 23. Aprovar a Minuta do Protocolo de Colaboração a celebrar entre o Muni-
cípio de Barcelos e a Associação Florestal do Cávado;
PROPOSTA N.º 24. Aprovar a Minuta do Acordo de Colaboração a celebrar entre o Municí-
pio de Barcelos e a Associação Carapeços Solidário;
PROPOSTA N.º 25. Aprovar o Transporte de Utente para a ACAPO - Associação dos Cegos e 
Amblíopes de Portugal;
PROPOSTA N.º 26. Conceder uma comparticipação no pagamento do passe para jovens que 
frequentam a APACI;
PROPOSTA N.º 27. Aprovar a Minuta do Protocolo de Cooperação para o Serviço de Atendi-
mento e Acompanhamento Social (SAAS) a celebrar entre o Município de Barcelos e a Asso-
ciação de Pais e Amigos de Crianças (APAC);

(CONTINUA NA PRÓXIMA EDIÇÃO)
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EVENTO DE RECONHECIMENTO

“Barcelos + Voluntário” celebrou Dia 
Internacional do Voluntariado
“Vocês são um exemplo no 
trabalho que se tem realiza-
do em prol do voluntariado 
em Barcelos. São os verda-
deiros protagonistas da mu-
dança social, ensinam-nos a 
importância de olhar para 
o outro, de estender a mão, 
de trabalhar juntos por um 
mundo melhor, mais justo e 
mais igualitário. Não posso 
deixar aqui de reconhecer e 
enaltecer a vossa dedicação e 
o vosso esforço”. Esta foi uma 
das mensagens mais fortes 
que o Vereador da Ação So-
cial, António Ribeiro, deixou 
às 145 pessoas que integram 
as 55 instituições do projeto 
“Barcelos + Voluntário”.
Na iniciativa, que decorreu 
no auditório dos Paços do Con-
celho, com o objetivo de cele-
brar o Dia Internacional do 
Voluntariado, António Ribei-
ro sublinhou a importância 
de reforçar o voluntariado, 
enquanto compromisso com 
os valores da cidadania, da 
justiça social e da equidade. 
“O voluntariado é uma força 
que transforma, que tem im-
pacto em toda a comunidade 
e uma grande alavanca de 
transformação da sociedade”. 

Dirigindo-se diretamente à 
plateia, o Vereador da Ação 
Social de Barcelos agradeceu 
às associações e seus voluntá-
rios o trabalho que desenvol-
vem e que torna possível “ini-
ciativas e ações que tocam vi-
das, que ajudam a sanar ne-
cessidades, que promovem a 
inclusão e que criam laços de 
empatia e união. Sem o traba-
lho árduo e abnegado de ca-
da um de vocês, muitos dos 

nossos projetos sociais não 
seriam viáveis”.
Evento celebrou e reconhe-
ceu o trabalho do “Barcelos 
+ Voluntário”
Com um vasto programa de 
atividades, o evento teve co-
mo objetivo contribuir pa-
ra a promoção e valorização 
do voluntariado no concelho 
de Barcelos. Dirigida a toda 
a comunidade, a comemora-
ção pretendeu impulsionar a 

responsabilidade social e au-
mentar o número de projetos 
e de voluntários, no sentido 
da promoção de uma cultura 
de voluntariado no território.
O programa das comemora-
ções incluiu um encontro de 
voluntários e organizações 
parceiras da “Barcelos + Vo-
luntário”, seguindo-se a apre-
sentação da estrutura de vo-
luntariado do Município de 
Barcelos e a apresentação 

do logótipo da “Barcelos + 
Voluntário”.
No decorrer da iniciativa, 
foram também distinguidos 
os projetos vencedores do 
concurso “Juntos Podemos 
Mais”, pelo Grupo Temático 
do Voluntariado da Rede So-
cial de Barcelos. Houve tam-
bém lugar à prestação de 
testemunhos de voluntários 
pela Associação dos Volun-
tários do Hospital Santa Ma-
ria Maior, ISJD – Casa de Saú-
de de São João de Deus, Liga 
Portuguesa Contra o Cancro 
– Delegação de Barcelos, Mé-
dicos do Mundo e SOPRO – 
Solidariedade e Promoção.
A cerimónia incluiu ainda 
um momento de dança, pe-
la ARCA Dance Studio, e um 
momento musical pela Tuna 
da Universidade Barcelos Sé-
nior. A sessão terminou com 
o Hino Barcelos + Voluntário.
Além da programação, entre 
as 10h00 e as 20h00, nos Pa-
ços do Concelho, decorreu a 
Mostra de Voluntariado de 
Barcelos: Projetos e Ações de 
Voluntariado das Organiza-
ções Parceiras da “Barcelos 
+ Voluntário”.

       “BARCELOS + VOLUNTÁRIO” EM NÚMEROS

55 protocolos de colaboração . 145 pessoas voluntárias inscritas na plataforma digital . 118 entrevistas a pessoas voluntárias para elaboração do Perfil de Voluntário
6 sessões de formação em Iniciação ao Voluntariado, dirigida a pessoas voluntárias . 105 pessoas voluntárias participantes em Ações de Formação . 2 sessões de formação 
em Gestão de Voluntariado, dirigida a técnicos das organizações promotoras, nas quais participaram um total de 21 entidades e 26 técnicos . 1 sessão de formação em 
elaboração do Perfil de Função dirigida aos Serviços Municipais com a participação de 18 técnicos . Divulgadas 18 oportunidades de voluntariado de acordo com o Perfil de 
Função enviado pelas entidades parceiras.

Município de Barcelos distinguido como Autarquia Solidária
O Município de Barcelos foi 
distinguido, pelo terceiro 
ano consecutivo, como Au-
tarquia Solidária, pelo tra-
balho efetuado em prol do 
desenvolvimento social e 
pelos resultados obtidos 
na adoção de processos de 
melhoria contínua no seu 
concelho.
Em representação do Municí-
pio, na cerimónia realizada 
em Gondomar, o Vereador da 

Ação Social, António Ribei-
ro, destacou o facto de a Câ-
mara Municipal de Barcelos 
ter vindo a receber, consecu-
tivamente, nos últimos anos 
este galardão. “É o reconhe-
cimento pelo trabalho efe-
tuado pelo Município na im-
plementação de programas 
comunitários que contri-
buem significativamente pa-
ra o desenvolvimento de uma 
sociedade mais solidária e 

equitativa”, disse.
A Câmara Municipal de Bar-
celos divide este reconheci-
mento com todos os parceiros 
da Rede Social e todos os bar-
celenses que fazem da solida-
riedade uma forma de estar.
Recorde-se que, recentemen-
te, o Município assinalou o 
vigésimo aniversário da im-
plementação da Rede Social 
de Barcelos, a qual integra 
200 entidades e 15 CSIF’s.
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Casa da Azenha em destaque no Journal of 
The International Molinological Society
A Casa da Azenha da Ponte 
Medieval mereceu destaque 
na reportagem “Internatio-
nal Molinology”, publicada no 
“Journal of The International 
Molinological Society”, N.º 109, 
de dezembro do ano passado.
Esta referência internacional 
praticamente coincidiu com os 
trabalhos de colocação de uma 
nova roda na Casa da Azenha, 
construída agora em madeira 
exótica, capaz de suportar me-
lhor as condições climatéricas.
Entretanto, a roda da Azenha 
começará a funcionar logo que 
estejam concluídos os trabalhos 
técnicos e de musealização no 
interior do edifício, sendo de-
pois aberta ao público.
A Casa da Azenha é um edifício 
recuperado na margem do Rio 
Cávado e junto à ponte medie-
val de Barcelos, onde antiga-
mente funcionava uma moa-
gem, com a respetiva habitação 
dos moleiros. É um dos edifícios 
mais emblemáticos do casco 

velho da cidade, já que integra 
as vistas pitorescas que, de Bar-
celinhos, se fazem para o con-
junto histórico de Barcelos, jun-
tamente com a ponte, o Paço dos 
Condes, a igreja Matriz e o Solar 
dos Pinheiros.
Esta casa é o resultado de um 
“sonho”, inicialmente mega-
lómano, que demorou mais de 
dez anos a concretizar-se, des-
de 1886 até cerca de 1896, data 
do seu registo notarial. A sua 
aprovação pela Câmara Muni-
cipal de Barcelos remonta ao 
ano de 1891.
Foi mandada construir por An-
tónio José da Silva, tendo muda-
do de proprietário várias vezes 
ao longo dos anos, laborando 
até ao início dos anos setenta 
do século XX, não resistindo aos 
novos tempos, concorrência dos 
moinhos industriais.
O edifício foi adquirido pelo 
Município de Barcelos, em 1993, 
tendo-se promovido a sua recu-
peração, concluída em 2003.

100 anos de escutismo em Barcelos
O Auditório dos Paços do Con-
celho foi palco da Cerimónia 
Protocolar do Centenário do 
Escutismo - Barcelos. O Verea-
dor António Ribeiro, presente 
na sessão de abertura, deu os 
parabéns a todos os presentes, 
afirmando: “é uma honra estar 
aqui e receber os escuteiros de 
Barcelos numa data tão signi-
ficativa. Celebrar 100 anos de 
escutismo em Barcelos é um 
grande feito. Podem contar 
com o apoio do Município. Jun-
tos vamos continuar a cons-
truir Barcelos mais solidário, 
mais humano e mais próximo 
dos valores humanistas”.
Mais tarde, na sessão de encer-
ramento, no Colégio La Salle, 
Mário Constantino Lopes, Pre-
sidente da Câmara Municipal, 
agradeceu a presença dos cer-
ca de 1 800 escuteiros. "Hoje, 
Barcelos recebeu uma imen-
sidão de jovens, que nos trou-
xeram o ânimo, a vitalidade, e 
a alegria de fazerem parte de 

um movimento como o Escutis-
mo”. Mário Constantino Lopes 
salientou que o centenário “é 
um momento importante para 
o escutismo, pois ao celebrar o 
passado renova-se o entusias-
mo e a determinação para os 
próximos 100 anos. Se chega-
mos até aqui, é porque há mui-
to mérito envolvido. Poucas são 
as instituições que conseguem 
essa longevidade, mas o escu-
tismo conseguiu e acredito que 
continuará”.

“é uma honra estar aqui 
e receber os escuteiros de 
Barcelos numa data tão 
significativa. Celebrar 
100 anos de escutismo 
em Barcelos é um grande 
feito. Podem contar com 
o apoio do Município”.


